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COMMENT PEUT-ON UTILISER 
CETTE RESSOURCE

Ce guide de discussion en petit groupe, transcrit par le Dr Jeff Stark, est conçu pour être une ressource 
d’accompagnement du livre de David A. Busic, Le Chemin, la Vérité et la Vie, Discipulat: Un parcours de Grâce, 
et il faut l’utiliser conjointement avec les sept vidéos enregistrées par David Busic. Si vous êtes un leader d’un 
petit groupe ou un enseignant d’école du dimanche qui a prévu d’utiliser cette ressource, il existe de nombreuses 
façons de tirer la meilleure partie de ces matériaux dans votre propre contexte, et les matériaux sont flexibles 
pour répondre à vos besoins. Ce guide de discussion peut également être alignée et utilisée avec une série de 
prédications en six parties: Le Chemin, la Vérité et la Vie basant sur des plans de sermon qui font également 
partie de cette ressource téléchargeable. Le livre du Dr.

Une grande variété de ressources a été créée pour aider les églises à s’impliquer dans cette initiative. Retrouver 
ton pasteur pour demander s’il prévoit que toute l’église se centralise sur le matériel du Chemin, la Vérité et la vie. 
Si c’est le cas, assurez-vous de faire des plans pour coordonner ces leçons avec l’accent hebdomadaire de ton église.

Chaque session correspond à un chapitre du livre Le Chemin, la Vérité et la Vie. En préparation de la session, 
vous devez lire le chapitre correspondant et aussi vous prenez note sur des aspects les plus importants que votre 
groupe doit considérer ou apprendre. Invitez et encouragez les participants et les serviteurs de votre groupe à 
vous accompagner pour lire un chapitre du livre Le Chemin, la Vérité et la Vie chaque semaine. S’il n’est pas 
possible pour que chaque personne de votre groupe d’en obtenir une copie du livre, assurez-vous que votre session 
hebdomadaire comprend un résumé du chapitre correspondant à partager avec le groupe au début de la leçon. Les 
vidéos le font aussi, alors assurez-vous de les visualiser aussi dès auparavant.

Chaque leçon sera divisée en cinq sections.

Tout en premier lieu, vous trouverez un Sujet de conversation pour briser la glace, une occasion de présenter 
le contexte de la conversation.

Deuxièmement, vous aurez l’opportunité de montrer une vidéo du Dr Busic résumant le chapitre particulier du 
livre que votre classe étudiera.

Ensuite, lisez à haute voix les Écritures de cette semaine avec le groupe. Rappelez-vous que de la même façon 
dont nous pourrions faire une excursion, différentes personnes sont à différents endroits dans le chemin. Certains 
peuvent avoir une solide connaissance des Écritures, tandis que d’autres peuvent être entrain d’écouter pour la 
première fois. Ne vous précipitez pas de lire les Écritures! Lisez le texte comme s’il aurait une grande importance, 
parce que c’est le cas en réalité.

Quatrièmement, vous trouverez la majeure partie du contenu hebdomadaire de la leçon / plan de discussion. 
Ici vous aurez un choix: selon la façon dont vous distribuez votre matériel, certains peuvent avoir lu la leçon avant 
votre réunion de groupe et d’autres non. Certains ont peut-être lu le chapitre ci-joint sur Le Chemin, la Vérité 
et la Vie et les autres ne le feront pas. Ce guide est rédigé dans le but de lire au groupe ou résumé les parties qui 
correspondent à la classe mot à mot. Les questions de discussion sont dispersées tout au long de la leçon. De tout 
à faire, quel que soit votre choix, restez attacher à la leçon.

Finalement, il y a une fermeture. La belle partie de cette tournée est que nous n’avons jamais eu l’intention 
de voyager seuls: nous sommes compagnons dans le chemin. Profitez de cette heure de fermeture pour favoriser 
l’esprit communautaire votre groupe comme moment d’engagement, de réflexion, d’encouragement et de prière.
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Après avoir achevé de lire le chapitre qui correspond à cette semaine, réfléchissez aux besoins que vous voyez 
dans votre groupe en particulier lié à la leçon de cette semaine. Réservez du temps pour prier pour votre groupe, 
demandant à Dieu de préparer leur cœur, de vous donner les mots à partager pendant les leçons avec grâce et 
amour, et bougez avant même que la leçon ne commence.

La beauté de ce parcours est que nous avons des gens comme vous qui nous accompagnent tout au long du 
parcours. Vous savez mieux à quoi votre groupe fait face, son niveau de croissance et les domaines dans son 
parcours sur le chemin de la grâce où ils sont prêts à être mis au défi de marcher plus étroitement avec Jésus. Dans 
chaque leçon de la semaine, vous trouverez un plan que nous espérons que vous utiliserez comme point de départ. 
Notre intention est que vous complétiez la leçon d’une manière qui permette à la vérité d’être personnellement 
liée à votre contexte spécifique. Nous avons proposé des conseils et des instructions génériques destinés à vous 
connecter avec le grand public, mais nous espérons que vous pourrez en modifier certains et que vous ajouterez 
également vos propres conclusions sur le livre.

ÉTAPE 6: PLANIFIEZ LA DIRECTION DE VOTRE DISCUSSION
• Guider une discussion en petit groupe peut être incroyablement facile et à d’autres moments, cela peut être 

extrêmement difficile. Avec un peu de préparation, vous pouvez contribuer à rendre l’expérience plus facile 
pour tout le monde. Voici quelques conseils de base.

• Ne sautillez pas la question d’ouverture. Nous avons inclus cette question pour aider le groupe à se sentir à 
l’aise avec l’idée de partager leurs pensées.

• Évaluez votre groupe. Votre groupe est-il composé de personnes qui aiment parler et votre unique rôle 
sera-ce pour les aider à rester concentrés? Votre groupe est-il composé de personnes plus réservées et ils ne 
veulent probablement pas partager ce qu’ils pensent tout de suite? Y a-t-il des personnes dans votre groupe 
qui ont besoin d’un espace pour écrire ou de temps supplémentaire pour traiter et recueillir leurs pensées? 
Faire tout ce qui est possible pour se préparer en fonction de la dynamique particulière de votre contexte; 
si cela signifie partager des photocopies des questions. Nous vous recommandons également d’identifier 
mentalement ceux qui doivent être invités à partager d’une manière spécifique; ou faites un plan pour un 
par un à partager autour d’un cercle en précisant qu’il est permis d’oublier une personne si elle ne se sent pas 
confortable à partager. C’est vous qui connaissez le mieux votre groupe, alors planifiez à l’avance pour que 
l’expérience de discussion soit détendue mais enrichissante.

• Prenez le temps de vous préparer. Le silence vous dérange-t-il? Êtes-vous tenté de remplir les espaces 
et silence quand vous attendez une réponse avec un commentaire supplémentaire ou une explication 
supplémentaire? Si c’est ainsi, identifiez-le, reconnaissez-le et préparez-vous à vous sentir un peu  à l’aise. 
Créer un espace pour que les membres du groupe réfléchissent et traitent ce qu’ils viennent d’écouter et leur 
donner un espace pour formuler leur propre pensée. Soyez à l’aise avec le silence. Le silence ne signifie pas 
toujours qu’il n’y a pas de participation. Bien souvent, cela signifie réflexion. Ne faites pas l’erreur de louper 
une bonne discussion en utilisant trop de vitesse.

• Une autre option que vous pouvez envisager dans votre préparation est de prendre des notes lorsque les 
membres de votre groupe partagent. S’ils offrent une réponse courte, soyez prêt à répondre de manière 
significative, que ce soit en affirmant leurs idées ou en demandant des éclaircissements ou simplement en 
les reconnaissant et en les remerciant pour leur participation. En tant que leader, vous êtes la personne 
responsable de l’établissement des lignes directrices qui permettront à chacun de se sentir à l’aise de participer.

• Fixez des limites. Avant de commencer le temps de groupe, n’oubliez pas de fixer des limites saines. Fixez des 
attentes pour faire de ce temps de discussion un espace sûr. Donnez la permission aux participants de ne pas 
partager s’ils se sentent à l’aise. Demandez au groupe de s’engager à maintenir le respect et la confidentialité 
des histoires personnelles partagées pendant le temps de discussion; c’est-à-dire qu’ils ne partagent pas les 
informations personnelles à d’autres personnes extérieures du groupe.
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SEMAINE 1:  
LA GRÂCE EST ATTRACTIVE

(SUBLIME GRÂCE)

(LE CHEMIN, LA VÉRITÉ ET LA VIE CHAPITRE 1)

VIDÉO
Regarder la vidéo, Session 1 - Chemin, vérité, vie - Vidéo d’introduction 

SUJET DE CONVERSATION POUR BRISER LA GLACE
La dernière strophe d’un poème écrit par le poète Robert Frost en 1915 nous invite à reconnaître la puissance 

de réflexion. 
“Dans un jour lointain et dans certains

 lieu de cela, je vais dire ceci entre les soupirs:
deux routes divergeaient dans la forêt, et moi-

J’ai pris celui qui a le moins voyagé,
et c’est ce qui a fait toute la différence”.

Robert Frost
‘‘Un jour lointain quelque par’’, un endroit bien plus loin sur la route, nous aurons l’occasion de réfléchir à 

propos de la myriade de fois où nous rencontrons des chemins divergents et choisissons l’un sur l’autre, pour 
souvent sans savoir quel serait le résultat. Cet exercice de recul donnera au voyageur de la vie la distance nécessaire 
pour discerner l’impact de chaque chemin que vous avez choisi. Ces chemins divergents sont ceux qui marquent 
toute la différence.

Voyez cette étude comme une fourche. La décision que vous prendrez pour l’avenir ‘‘marquera toute la différence’’. 
Le Dr. David Busic, surintendant général de l’Église du Nazaréen, a proposé, en écrivant le livre Le Chemin, la 
Vérité et la Vie, le discipulat: le parcours de grâce; diriger les paroissiens et les pèlerins fidèles sur le chemin de 
Jésus. Dans ce livre et cette étude, Busic nous adresse une invitation. Invitez simplement le lecteur de prendre le 
chemin ‘‘le moins fréquenté’’ du discipulat. Il nous invite à voir toute notre vie comme le résultat d’un engagement 
conscient et volontaire à marcher sur le chemin de Jésus qui nous conduit à travers de nombreuses intersections 
de grâce, chacune intégrant et ajoutant de la profondeur aux précédentes.

La beauté de ce sentier est que vous n’avez pas besoin d’attendre la fin pour comprendre quelle était la différence; 
vous saurez immédiatement. Le parcours de grâce est radicalement transformateur, car il est marqué par un 
impact immédiat, où ce que nous avons été est vaincu par la puissance transformatrice de la grâce de Dieu, qui 
nous façonne pour devenir ce pour quoi nous avons été créés. Dès le début, la décision fait la différence. Ce que 
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nous avons découvert sur ce ‘‘chemin le moins fréquenté’’, c’est qu’à chaque instant, on renonce à nos réserves, on 
dépasse nos doutes, nous abandonnons les idoles et les loyautés qui entravent trop souvent la seigneurie de Jésus 
qui est le Christ et nous devenons nous démêler du péché qui nous lie si facilement; nous découvrons la vie pleine 
et abondante à laquelle Dieu a destiné toute l’humanité. Cela se produit maintenant, dans le présent, nous n’avons 
pas besoin d’attendre d’arriver à une destination lointaine pour éprouver l’impact d’avoir choisi ce chemin.

Ce cours sert de guide pour commencer à explorer le chemin de la grâce tel que présenté dans le livre Le Chemin, 
la Vérité et la Vie, ajoutant des opportunités pour examiner le matériel de Busic et réfléchir sur l’impact immédiat 
de ce chemin dans la vie de la personne. Comme pour toute aventure, il y aura des opportunités de vous arrêter 
et sauter. Il y aura des distractions qui chercheront à vous empêcher de maintenir une concentration délibérée et 
intentionnelle; alors restons juste sur la bonne voie. Chaque semaine de cette étude, on aborde un point particulier, 
explorer les différents types de grâce que vous ferez l’expérience le long du chemin.

Le christianisme consiste à suivre Jésus qui est le Christ et à bien des égards, c’est aussi simple que cela. Cependant, 
cela ne signifie pas que c’est toujours facile. 

Mais au fond, le christianisme consiste à entreprendre un voyage de discipulat qui dure toute une vie et de se 
rapprocher personnellement de Jésus. 

• Quels ont été certains des défis que vous avez rencontrés dans votre cheminement de discipulat jusqu’à présent? 
• Si vous explorez le christianisme pour la première fois, à quels défis prévoyez-vous que vous pourriez être 

confronté?

VIDÉO
Regardez la vidéo Session 1b - Chemin, vérité, vie - Une grâce Sublime 

PASSAGE BIBLIQUE
Lisez ensemble Jean 1:35–42. 

PLAN DE LA LEÇON/DISCUSSION
Assise en face de moi dans un café, elle a déclaré: ‘‘D’après moi, il n’y a que deux raisons pour lesquelles les gens 

viennent à la foi: soit parce qu’ils ont vécu une crise, soit parce qu’ils y sont nés’’.

Ce fut un moment incroyable pour moi. Elle et moi nous sommes rencontrés dans ce même café il y a environ 
sept mois. Nous étions tous les deux des acheteurs habitués, arrivant tôt le matin pour commencer notre journée 
avec un peu de caféine. Quand on fréquente le même endroit, on commence à se dire bonjour, à apprendre des 
noms, à établir des relations. Rapidement, elle et sa famille étaient devenues de grands amis de ma famille dans 
cette immense ville au sein de laquelle nous venions de déménager.

Nous étions nouveaux à Chicago, tout comme eux. Nous avions déjà eu de nombreuses conversations sur nos 
professions, elle savait que j’étais professeur de religion et pasteur; et je savais qu’elle et son mari se proclamaient 
athées. Elle savait aussi que c’étaient des gens formidables: attentionnés, généreux et gentils. Des parents 
extraordinaires avec le type de personnalité qui attire les autres. Nous avions développé un réseau d’amis au café, et 
beaucoup d’entre nous se sont souvent réunis là-bas pour discuter de futilités et de questions importantes.

Ce jour-là, il n’y avait que moi et elle. Elle s’est arrêtée pour prendre un café avant d’aller chercher ses enfants 
à la maternelle et m’a vu classer avec enthousiasme une pile d’articles sur le thème de la foi au 21e siècle. En 
commentant le sujet, elle a réagi avec cette déclaration.

‘‘D’après moi, il n’y a que deux raisons pour lesquelles les gens arrivent à la foi: soit parce qu’ils ont expérimenté 
une crise ou parce qu’ils y sont nés’’.
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Je me suis arrêté un instant. Cette déclaration avait de nombreuses implications. Pour un athée autoproclamé, 
la foi religieuse passe par deux filtres. La foi, non plus, est le résultat d’une situation incontrôlable dans la vie d’une 
personne qui l’a laissée faible, vulnérable, exposée et désespérément accrochée à Dieu; ou est-ce quelque chose qui 
est hors de sa capacité à choisir, le résultat de l’influence de sa famille ou de l’environnement dans lequel il a grandi. 
Tout d’une certaine manière, elle ne voyait pas la foi comme une option attrayante pour sa vie, puisqu’elle n’avait 
pas fait face à une crise en il n’avait pas non plus été élevé dans un environnement religieux.

Il était sûr que ce qu’il allait dire ensuite ferait une différence. Je me suis penché sur la table et j’ai répondu: ‘‘Très 
bon point; Je pense que vous frappez le clou sur la tête. Puis-je vous proposer une troisième option?’’

Elle a affirmé.

Je lui ai dit: ‘‘Certaines personnes sont attirées par cela, ce que je veux dire, c’est qu’elles voient quelque chose 
dans la vie de quelque personne qu’ils connaissent, quelque chose de profond, de riche et de beau. Leur vie, la façon 
dont ils pratiquent leur foi, leur communion avec Dieu, Jésus, ou peu importe comment vous voulez l’appeler, est 
si attrayant que cela soulève des questions chez les autres. Ils commencent à le chercher basant uniquement sur 
des preuves de la vie de quelqu’un d’autr’’. J’ai continué: ‘‘Mon souhait est de vivre ce genre de vie, j’espère vivre une 
vie remplie de foi suffisamment attrayante pour inspirer les gens à se demander: ‘Et qu’en est-il de ce Dieu en qui 
vous avez confiance?’ ’’.

J’ai vu comment mes paroles lui sont venues. Je lui avais proposé une nouvelle option. Je savais que ce ne serait 
pas la dernière conversation que nous aurions. Nous nous sommes embrassés, elle s’est levée et est partie. Je me suis 
assis pendant un moment, remerciant Dieu.

La foi chrétienne est captivante. Mais pour quoi? Parce que la grâce est attirante. La grâce est la faveur et la 
fidélité de Dieu incarnée dans la personne de Jésus qui est le Christ, propice par l’Esprit, travaillant dans ce monde 
pour aligner le monde sur des buts rédempteurs et vivifiants du Père. La grâce n’est pas un bouton de panique 
ou une attente imposée par la famille. La grâce est une invitation à faire un pas vers un nouveau style de vie, une 
nouvelle perspective, une nouvelle manière de voir et d’expérimenter le monde à la lumière de la vie, du ministère, 
de la mort, de la résurrection et de l’ascension de Jésus, le Christ.

La grâce est une invitation attrayante, enracinée dans la personne de Jésus qui est le Christ. C’est une invitation 
à partir où nous avons énoncé et plongé dans l’histoire de l’endroit où Jésus le Christ nous emmène. La grâce est 
une invitation constante et intense, qui transforme la vie pour marcher légèrement à la poursuite du royaume de 
Dieu; et cela devient clair là où nous nous sommes en ce moment sur le chemin de la vie.

La grâce nous appelle à suivre Jésus qui est le Christ 
Jésus était un voyageur. Avez-vous remarqué cela? Ils ne pouvaient pas le retenir longtemps au même endroit. 

Il partait d’un endroit à un autre, d’une ville à une autre et, surtout, d’une vie à une autre. Jésus semblait comme 
si toujours il marchait, parcourant les autoroutes et les routes de la vie. Il n’était pas étranger aux routes sinueuses, 
aux collines escarpées, les vallées dangereuses, les navires battus par la tempête, les portes de la ville animées, les 
endroits isolés ou les espaces dont une personne respectable devrait rester à l’écart. Jésus a continué, et partout 
qu’il partait, les gens étaient débauchés de le voir. Certains ont choisi de le suivre, beaucoup étaient en admiration 
devant lui, et certains ont été offensés par lui. Cependant, quelle que soit leur motivation, ils ne pouvaient pas 
continuer trop loin de lui. Sa présence était attirante. Jésus était l’incarnation de Dieu en mission. Comprenez-vous 
le point? Jésus, étant le Fils de Dieu est Dieu, qui a couvert la nature de Dieu de chair humaine et a mis des sandales 
pour marcher.

En Jésus, Dieu se promène. Quand Dieu sort pour une promenade, il provoque beaucoup d’intrigues, de 
réflexion, de curiosité et tant d’attraction que les gens ne peuvent pas garder à distance; ils doivent se rapprocher 
et avoir un contact personnel.
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Ils n’ont peut-être pas compris pourquoi ils étaient si attirés, mais après presque deux millénaires, nous pouvons 
examiner les preuves: c’était la grâce. Ce que les gens voient en Jésus est la faveur et la fidélité captivantes de Dieu 
illustrée dans la vie très concrète de Jésus qui est le Christ. Ce n’est pas abstrait. Ce n’est pas une idée. C’est une vie. 
La grâce est manifestée dans la vie de Jésus le Christ et Il invite tous à faire partie du chemin de la grâce. 

La foi chrétienne n’est pas un bouton de panique. La foi chrétienne n’est pas un héritage familial. La foi chrétienne 
n’est pas une transaction qui achète un billet pour une destination paradisiaque. La foi chrétienne est une invitation 
à suivre étape par étape Celui dont la vie est si attrayante qu’avant d’en connaître le sens, nous faisons déjà des pas 
dans cette voie. Cela est le parcours de grâce; c’est l’aventure de suivre la vie passionnante de Jésus, le Christ.

Alors que nous avançons sur ce parcours de grâce, il y a des parties du voyage auxquelles nous devons nous 
préparer. Dans le chapitre 1 du Chemin, la Vérité et la Vie, Busic déclare que la grâce est à la fois personnelle et 
coûteuse. Cette grâce qui trouve chacun de nous dans notre propre réalité et appelle chacun de nous a faire des 
sacrifices personnels, c’est une grâce qui se situe dans l’histoire de Jésus à travers l’Évangile.

Tu sais ce que j’aime quand on pense à un sentier? Cela signifie que Jésus nous rencontre tout au long des divers 
points sur le chemin de la vie sans poser de conditions pour la rencontre. La grâce de Jésus nous joint exactement 
là où nous sommes, exactement là où nous avons commencé et comme nous sommes. La façon dont je suis venu 
à la foi, la sainteté et la plénitude ne sont pas les mêmes choses que les siennes. Pour certains d’entre nous, la grâce 
nous trouve dans une section cassée de la route. La vie semblait parsemée de déceptions, de chagrins d’amour et 
de moments où les défis semblaient être là pour rester. Pour certains d’entre nous, les expériences de la vie ont 
produit un scepticisme ou un cynisme qu’il y a quelque chose au-delà de ce que nous voyons dans ce monde, que 
ce que nos yeux peuvent percevoir. Pour d’autres, leur vie a des bases solides, de bonnes maisons, des familles, des 
pseudo-réussites. Cela les laisse se demander s’ils ont vraiment besoin de ce que ce chemin de grâce leur réserve. 
Pour d’autres, nous avons été de fidèles disciples de Jésus le Christ, pas inconscients des difficultés et du triomphe, 
mais nous nous demandons quand même: Y a-t-il plus de chose à tout cela? La meilleure chose à propos de la grâce 
est qu’elle nous trouve où que nous soyons.

1. Venez et voyez 
La grâce nous rencontre sur le chemin de la vie avec l’invitation ‘‘Venez et voyez’’, j’adore! Dans Jean 1, ayant entendu 

parler un peu de Jésus par Jean-Baptiste, quelques disciples de Jean ont couru pour lui questionner à Jésus; ils voulaient 
en savoir un peu plus sur la destination. ‘‘Jésus, où habitez-vous? Où cela nous amènera?’’ La réponse de Jésus est: ‘‘Venez 
et voyez’’. N’est-ce pas fabuleux? Jésus semble impliquer que ce parcours de grâce est si séduisant que simplement venir, 
goûter et passer le temps suffisant sera suffi pour éveiller chez les gens le désir d’aller plus loin.

Jésus semblait moins concerné pour la destination et beaucoup plus intéressé pour le parcours. Jésus ne nous 
reçoit pas avec une liste de conditions pour entrer dans le parcours de grâce. Jésus, celui qui nous invite à entrer 
dans ce chemin de grâce, il apparaît juste. Il se présente et continue d’avancer, convaincu que sa vie est assez longue 
attrayant pour satisfaire nos doutes. Nous rencontrons Celui qui nous accompagne tout au long de notre vie et 
nous voulons en savoir plus sur lui, il nous adresse simplement une invitation. ‘‘Venez et voyez”.
• Qu’avez-vous trouvé plaisant dans la vie de Jésus? Selon vous, quel a été le principal facteur qui vous a 

poussé à ce moment là? 
• Sur quel chemin étiez-vous (êtes-vous) lorsque Jésus a croisé votre chemin? Comment la grâce vous a-t-elle 

trouvée? 

2. Suivez-moi
La grâce change le cours de notre vie avec l’appel ‘‘Suivez-moi’’. La grâce ne s’arrête pas au stade de curiosité. En 

passant suffisamment de temps avec Jésus, la grâce nous trouvera d’une nouvelle manière. C’est ce qui se passe avec 
grâce. Ce n’est pas un événement unique ou une simple transaction. La grâce est l’élément ferme et constant de la 
bonté et la faveur de Dieu, nous invitant, nous appelant, nous courtisant pour que nous atteignions la plénitude 
pour laquelle nous avons été créés. La grâce nous invite, mais ne nous laisse pas intacts.
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La grâce étend l’invitation et nous fait passer de ‘‘venez et voyez’’ à l’appel à ‘‘suivez-moi’’. C’est ici où les choses 
deviennent rapidement une réalité. Quand Jésus dit: ‘‘Suivez-moi’’, c’est là que nous expérimentons la ‘‘grâce 
sublime’’ dont parle le livre Le Chemin, la Vérité et la Vie. Ici nous nous retrouvons face à face avec tout ce qui gêne. 
Ici, nous arrivons à reconnaître que nous avons porté de nombreux fardeaux, souvent pleins des idoles et loyautés 
et c’est là que nous commençons à réaliser que nous devons abandonner ces choses.

Nous appelons cela la repentance. C’est la grâce qui anticipe la transformation. C’est la grâce qui reconnaît, dans 
les termes de Dietrich Bonhoeffer, ‘‘le discipulat ne peut tolérer aucune condition qui puisse faire obstacle entre 
Jésus et notre obéissance à Lui’’.

L’appel de suivre est l’appel à abandonner la paternité de notre propre histoire; au lieu de cela, nous livrons la 
plume à Jésus pour écrire les prochains chapitres. La grâce nous appelle à laisser derrière nous la vie dans laquelle 
nous sommes habitué au genre de vie que Dieu a conçu.
• Lorsque Jésus vous a appelé à le suivre, quels fardeaux ou embarras a-t-il dû déposer ?
• Qu’est-ce qui vous empêche d’accepter l’appel à suivre Jésus?
• Quels aspects de la liberté avez-vous découvert en laissant derrière vous la vie à laquelle vous étiez habitué 

à cause de la vie que Dieu avait pour vous?

3. Vous serez
La grâce transforme notre vie à travers la promesse ‘‘vous serez’’. Ce qui a commencé comme une invitation 

attrayante c’est devenu un appel qui a changé nos vies et nous conduit à une promesse qui change nos cœurs. 
Lorsque nous passons beaucoup de temps avec Jésus, notre vie va changer. Avez-vous déjà remarqué que plus vous 
vous rapprochez de Jésus, les gens dans les récits de l’Évangile, plus le changement qu’ils ont vécu est-il important? 
Les laissés pour conte avaient un lieu. Les affligés ont été restaurés. Les pécheurs ont été pardonnés et appelés à 
abandonner leur péché.

Les parias ont été amenés au centre. Les oubliés et isolés n’étaient plus ignorés et profitaient d’un espace dans la 
communauté. Ceux qui étaient à la dérive dans les eaux insignifiantes avaient une raison d’être. Tout au long des 
Évangiles, Jésus qui est le Christ déclare: ‘‘Vous serez’’. Vous serez différent. Vous serez transformé. Vous serez à 
moi.

La grâce nous aide à comprendre l’affirmation de Paul dans 2 Corinthiens 5:17 selon laquelle quiconque est en 
Christ, elle est une nouvelle création. Veuillez comprendre qu’il ne s’agit pas de moralisme ou de modification du 
comportement, bien que vous deveniez probablement une meilleure personne et certains de vos comportements 
peuvent également changeable. Ce changement n’est pas un acte de votre volonté. C’est la grâce qui descend au plus 
profond de vous et elle vous transforme de l’intérieur. La grâce vous rendra différent.
• Qu’est-ce qui a changé dans votre vie depuis que vous avez été reçu par la grâce de Dieu?
• Quels aspects imaginez-vous que Dieu puisse encore travailler dans votre vie par la grâce de Dieu?

4. Allez et faites
La grâce nous envoie pour être des témoins et des ambassadeurs avec la commande ‘‘Allez et faites’’. Si Jésus est 

vraiment l’incarnation de Dieu qui est en mission, et si nous sommes appelés à suivre ce Jésus et que notre vie est 
le reflet de Lui, cela aurait beaucoup de sens que notre vie reflète cette même mission de Dieu. La grâce qui nous a 
incités à écouter l’invitation, à accepter l’appel et à donner notre vie au travail de transformation est la même grâce 
qui nous envoie dans le monde en tant que conduits par lesquels cette grâce coule dans la vie des autres. Par la 
grâce, nous devons vivre une vie qui honore le Christ et qui attire les autres.

À travers nos vies, nos actions, nos attitudes, les mots que nous disons, les publications sur les réseaux sociaux 
que nous écrivons, l’amour que nous portons aux autres, notre recherche de justice, de dignité nous étendons, le 
pardon que nous offrons, la paix que nous rayonnons et la joie que nous affichons, les gens peuvent témoigner 
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de l’attractivité de cette grâce. La grâce entend la commande ‘‘Allez et faites de même’’ pas autant qu’une exigence 
obligatoire d’un tyran mais comme l’envoi jubilatoire de quelqu’un qui sait que la bonne nouvelle de sa grâce est si 
attirante qu’elle a le pouvoir de changer la vie de quelqu’un.
• Où la grâce de Dieu pourrait-elle vous envoyer maintenant?
• Pour qui pourriez-vous être un ambassadeur de la grâce de la bonne nouvelle de Dieu?
• Écrivez leurs noms et commencez à prier pour eux cette semaine.

CONCLUSION
Prenez le temps de partager les demandes de prière. Demandez à chaque personne de partager une attente 

qu’il voudrait expérimenter sur le chemin de la grâce. Clôturez le temps avec une prière de groupe.
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SEMAINE 2:  
LA GRÂCE EST SAINTE

(LA GRÂCE QUI NOUS CHERCHE)
(LE CHEMIN, LA VÉRITÉ ET LA VIE CHAPITRE 2)

SUJET DE CONVERSATION POUR BRISER LA GLACE
Il est temps de s’amuser un peu. Avant d’explorer l’objet de la leçon de cette semaine, dirigez une activité pour 

mieux vous connaître.
Demandez: À quel personnage du film ou de la télévision vous identifiez-vous et pourquoi? Quelle 

caractéristique de ceci vous fait penser que vous lui ressemblez?
La semaine dernière, nous avons parlé des quatre points du chemin: ‘‘Venez et voyez’’, ‘‘Suivez-moi’’, ‘‘Vous 

serez’’ et ‘‘Va et faites’’. Ces points ne sont pas des événements ponctuels. Notre marche avec Jésus est une 
croissance en grâce, et parfois nous vivons ces événements à maintes reprises au cours des différentes saisons.

En réfléchissant à la leçon de la semaine dernière, à laquelle de ces événements vous sentez-vous dans quel 
étape de votre vie? 

VIDÉO
Regardez la vidéo Session 2 - Chemin, vérité, vie - La grâce qui nous cherche

PASSAGE BIBLIQUE
Lisez Actes 10 ensemble.

PLAN/ DISCUSSION DE LA LEÇON
“Je n’écris pas ceci pour attirer l’attention ou pour devenir votre ‘‘projet’’.
Cette expression a attiré mon attention. En tant que pasteur, il n’est pas rare de recevoir des messages le lundi. 

La plupart de ces messages que j’ai reçus les lundis, j’aurais aimé ne pas les avoir reçus. Cette fois, c’était quelque 
chose de différent. Ces messages venaient d’un jeune homme que j’avais rencontré plusieurs fois à la fin du service 
et avec lequel j’avais développé une bonne affinité. Même si je le connaissais, je ne le connaissais pas. Le message 
qu’il m’a envoyé ce lundi était de partager un peu de son histoire.

Il a grandi dans et hors de l’église. Il m’a parlé un peu de sa profession et de ses antécédents médicaux (qui 
comprenaient une image du cancer), et ses succès et échecs amoureux. En plein milieu du message, il a écrit: ‘‘Vous 
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ressemblez à un mec assez accessible, donc je vais être tout à fait honnête. Pour la plupart de ma vie, je me suis 
autoproclamé athée. Au grand désarroi de ma mère, de ma famille et de mes amis, ce n’est pas quelque chose que 
je garde caché. Cela ne signifie pas nécessairement qu’il est un adorateur du diable. ‘‘Je n’écris pas ceci pour attirer 
l’attention ou pour devenir ton ‘‘projet’’.

Maintenant, avant de passer à autre chose, pouvons-nous prendre une pause pour poser une question qui 
semble évidente? Qu’est-ce qui incite un athée à continuer d’assister à un service d’adoration? Comme une note de 
clarification: sa copine le portait. Cependant, comme nous l’avons vu cette semaine, de nombreux autres facteurs 
influent sur la vie d’une personne que simplement l’invitation d’un couple. Ce jeune homme était dans la ligne du 
plan de la grâce et avait tombé prisonnier de lui.

C’était un homme qui, pendant la majeure partie de sa vie, avait été un athée autoproclamé, mais maintenant il est 
venu au service d’adoration semaine après semaine pour entendre l’histoire de Dieu. Puis il a consacré la plupart de 
son message qui me parlait du peuple chrétien avec qui il avait interagi tout au long de sa vie, les moments épiques 
qui avaient attiré son attention et même un miracle de guérison qu’il avait vécu. Ce qu’il a appelé l’invitation de sa 
petite amie n’était qu’un maillon d’une longue chaîne de moments de grâce tout au long de sa vie, et ce qu’il n’avait 
toujours pas réalisé, c’est que tout ce temps, la grâce avait été en action. C’est ce que le Dr David Busic appelle la grâce 
qui nous cherche dans son livre, Le Chemin, la Vérité et la Vie.

Elle est également connue sous le nom de grâce prévenante.
La grâce présente des rebondissements dans notre histoire que nous ne pourrions jamais imaginer. La grâce est 

un peu rusée comme ça. Lorsque nous ne sommes pas entrain de regarder, ou nous ne sommes pas conscients, 
ou nous ne sommes même pas sûrs de ce que nous devrions être en train de chercher (si est-ce que nous sommes 
entrain de chercher), la grâce s’approche de nous et nous envahit.

La grâce était venue furtivement tout au long de la vie de ce jeune homme. La grâce l’avait dessiné courtiser, 
inviter et entourer. La grâce a préparé le terrain pour l’invitation à l’église. La grâce rendue possible oui à ce moment 
de ‘‘venez et voyez’’. La grâce retint son attention, la grâce le poussa à revenir pour plus de chose intéressante. La 
grâce a encouragé les questions. La grâce était à l’œuvre dans le message, même et surtout à l’époque où qui a dit: ‘‘Je 
ne veux pas devenir votre projet’’.

Et la grâce était au travail quand j’ai lu ce message et j’ai pensé: D’accord, je n’ai pas besoin d’un autre projet. Aussi, 
déjà il était sous l’attraction de la grâce. Tout ce qu’il avait à faire était d’être là, d’arriver constamment pendant que 
la grâce a commencé à le rapprocher de plus en plus de Jésus. Lorsque nous reconnaissons que la grâce est déjà à 
l’œuvre, une grande partie de la pression que nous portons commence à s’évanouir.
• De quelle manière vous êtes entrain d’expérimenter la grâce prévenante de Dieu maintenant ou l’avez-vous 

expérimenté dans le passé?
• Qui connaissez-vous aujourd’hui, quelqu’un avec qui vous interagissez régulièrement, qui pourrait être 

sous l’attraction de la grâce? 

La grâce peut apparaître n’importe où
Nous aimons les histoires de fête, ces témoignages quand quelqu’un se lève avant son baptême et raconte 

comment il était autrefois perdu mais maintenant il est retrouvé. Et nous devrions admirer ces histoires! Nous nous 
réjouissons quand nous regardons comment leurs vies ont été sauvées par l’œuvre de Dieu. Mais notre intérêt pour 
dans les histoires des gens commence au point de la conversion.

Mon ami, le Dr Todd Keller, un pasteur de l’Illinois, a dit qu’il est tragique que la plupart de notre attention 
se concentre sur le moment de la conversion. Au lieu de cela, le Dr Keller soutient que lorsque nous apprécions 
vraiment à un individu, nous prêtons également attention aux choses qui précèdent ce point de son histoire. 
Accepter vraiment quelqu’un, nous devons nous renseigner sur son histoire pour discerner les empreintes digitales 
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de Dieu durant tout au long de l’histoire de sa vie, identifiant toutes les intersections significatives de la grâce de 
Dieu qui est venu en regardant le long du chemin, leur rappelant qu’il n’y a jamais eu de temps où Dieu n’était pas 
au travail.

Il serait facile de passer à la fin des Actes 10, au moment où l’Esprit de Dieu est répandu sur tous les gentils 
vivant dans la maison de Corneille et à l’époque Pierre leur a ordonné de se faire baptiser. Mais si nous le faisions, 
nous échouerions à discerner la grâce prévenante à travers l’histoire. La scène de la célébration à la fin est établie 
bien avant le moment où Pierre apparaît.

C’est un beau rappel que la mission ne consiste pas à emmener Jésus là où sont les gens, au contraire, nous 
identifions tout simplement comment Jésus a déjà travaillé dans ce contexte.

Corneille était déjà sous l’attraction de la grâce. Nous ne savons pas quand et comment la grâce a commencé à 
l’approcher furtivement à Corneille, mais au moment où il est mentionné dans les Écritures, nous pouvons voir la 
preuve de la grâce qui était déjà en action. On pourrait dire que ce que nous voyons dans la vie de Corneille reflète 
une image incomplète de la manière dont la grâce prévenante agit chaque jour dans la vie de ceux avec qui nous 
nous sommes trouvés. La grâce prévenante peut être trouvée n’importe où!

1. À la croisée des chemins 
L’histoire de la célébration de Corneille se déroule dans la ville de Césarée, bien qu’elle ait représenté l’épicentre des 

événements politiques dans la région, c’était aussi une sorte de carrefour dans le monde juivo-gentil. Contrairement 
à des forteresses juives telles que Bethléem, Jérusalem ou même Joppé, Césarée était un espace de collision unique 
entre les autorités romaines et l’influence religieuse juive, qui génèrent souvent des tensions.

La vie de Cornelio reflétait les aspects uniques de ce carrefour. Bien qu’il fût un leader principal romain (un 
commandant militaire), il craignait Dieu aussi, montrant une inclination vers la tradition monothéiste des Juifs. 
Qu’est-ce que cela signifie?

La grâce se glisse souvent au sein des situations stressantes au carrefour de la vie. Les chrétiens feraient bien en 
accordant une plus grande attention aux carrefours de la vie des gens, ces lieux de tension où les mondes se collent 
ensemble ou là où des collisions très particulières ont créé des opportunités de grâce.

Pour en revenir à l’ami athée que nous avons rencontré au début de cette leçon, on pourrait dire que sa récente 
guérison du cancer et l’invitation à l’église de sa petite amie sont devenues une sorte de carrefour pour lui. La grâce 
préventive peut souvent être trouvée dans les endroits où les tensions convergent.
• Quels sont certains des carrefours où vous avez discerné que Dieu a travaillé dans votre vie?

2. Par curiosité 
Dans le livre Le Chemin, la Vérité et la Vie, le Dr Busic cite Lovett Weems, qui a dit: ‘‘Dieu nous cherche avant que 

nous le cherchions. L’initiative du salut appartient à Dieu depuis le commencement. Dès avant que nous faisions 
le premier pas, Dieu était déjà là’’. En termes simples, personne ne se réveille de son plein gré en disant: ‘‘Je pense 
qu’aujourd’hui est une bonne idée de penser à Dieu’’. Quiconque commence à suivre Dieu est déjà sous l’attraction 
de la grâce. Cette vérité est souvent reflétée par la curiosité. En tant que pasteur, la curiosité en est une de mes 
exemples préférés de la grâce prévenante de Dieu. Les gens posent des questions, ils se présentent dans des endroits 
où ils ne se rendraient pas normalement. Ils passent plus de temps qu’auparavant. Malheureusement, de bons 
chrétiens souvent intentionnellement sabotent ces moments. Nous ressentons la pression de ‘‘sauver quelqu’un’’, 
nous nous concentrons sur ‘‘conclure l’affaire’’. Cependant, la beauté de la grâce prévenante est de savoir que Dieu 
est déjà à l’œuvre.

Pendant longtemps, Cornelius avait fait preuve de curiosité, il avait appris à s’aligner sur les traditions haricots, 
et bien qu’il soit toujours considéré comme un étranger, cela ne l’a pas empêché de se rapprocher le plus possible. 
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J’ai même ressenti curieux des pratiques juives de générosité et de compassion, mettant en pratique dans sa propre 
vie ce il avait vu dans d’autres. La curiosité reflète souvent que la grâce que vous recherchez est déjà à l’œuvre.
• De quelle manière avez-vous observé comment la curiosité à propos de Dieu et des choses de Dieu se reflètent 

dans la vie des autres personnes aux alentours?

3. Au travers de la fraternité 
Ne sous-estimez jamais la puissance de la fraternité en tant qu’indicateur de la grâce prévenante. Dieu utilise des 

personnes qui apparaissent, des personnes qui sont prêtes à être présentes aux tensions et aux carrefours de la vie. 
Dieu utilise la camaraderie pour alimenter le feu de la curiosité qui brûle dans la vie des gens.

Bien que Corneille soit sûrement resté à l’écart des espaces intimes de la culture juive dans sa vie quotidienne, 
il s’entourait constamment de personnes dont la foi, la vie et Dieu venaient l’influencer. Il était très estimé parmi 
les Juifs, donc il n’était pas étranger aux croyants. En particulier, lorsque la grâce prévenante l’amena à un moment 
révélateur, son premier acte d’obéissance cherchait la fraternité d’un juif chrétien qu’il n’avait jamais connu avant: 
Pierre.

La grâce prévenante a la qualité d’aligner notre vie sur celle des autres, qu’ils soient juifs en Césarée, une petite 
amie, des amis, des membres de la famille ou, dans mon cas, un couple chrétien qui nous accompagnait ma femme 
et moi pendant trois ans sur trois bases militaires différentes avant de décider de suivre Jésus qui est le Christ.
• Quel accompagnement reflète t-il la fidélité et la grâce de Dieu dans votre vie aujourd’hui?
• Quel est ce compagnon qui pourrait vous considérer comme un instrument utile dans votre marche 

spirituelle?

4. Convictions internes 
Les décisions marquent notre marche dans la grâce. Chaque décision que nous prenons est une preuve de 

grâce en action. Les décisions qui naissent d’une vraie conviction sont la preuve que l’Esprit de Dieu est entrain de 
travailler dans la vie de ceux qui recherchent Dieu.

Nous voyons la conviction à l’œuvre de différentes manières dans la vie de Corneille, comme au moment où il 
a décidé de suivre la religion juive. Il avait la conviction d’aider les autres. Il avait la conviction d’être droit et de 
démontrer un comportement moral. Il a montré de la conviction dans sa réaction en envoyant chercher Pierre.

La conviction est la grâce qui commence à aligner notre vie sur le royaume de Dieu avant de faire de ce Royaume, 
notre maison. C’est pourquoi le discipulat est si important. Le discipulat ne commence pas au moment de la 
conversion. Le discipulat se produit sur le chemin de la grâce; en nourrissant, en encourageant et en facilitant le 
travail que Dieu a déjà fait dans la vie d’une personne.

La grâce prévenante opérait dès les premiers cas où il est fait mention de la vie de Corneille. Au moment où 
Pierre est entré dans l’histoire, Corneille était déjà sous l’attraction de la grâce. Tout ce dont Corneille avait besoin 
c’était à quelqu’un de lui expliquer ce qu’il vivait déjà, ce qui l’avait déjà captivé.
• Quels aspects du Royaume avez-vous expérimentés avant même de faire du royaume de Dieu votre maison?

La grâce ne s’arrête pas là
La grâce prévenante non seulement opérait et préparait le terrain pour la rencontre de Corneille avec Jésus, 

mais la grâce prévenante opérait également et préparait Pierre à un appel unique. C’est la partie de la recherche de 
la grâce que nous négligeons souvent. La même grâce qui opère dans la personne sur son chemin vers sa rencontre 
avec Jésus opère également dans la vie de la personne que Jésus envoie à leur rencontre en chemin. Dans le souci de 
brièveté, je n’entrerai pas dans tous les détails de l’histoire de Pierre sur le toit de Joppé.
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Pourtant, cela nous indique qu’en même temps que la grâce s’introduisait, attirait, courtisait et appelait Corneille 
et sa famille à être sauvés, la grâce se faufilait aussi Pierre sur un toit, défiant les idées préconçues, démantelant le 
traditionalisme, effaçant les frontières, adoucir son cœur et le préparer à accompagner Dieu là où Dieu travaillait 
déjà.

Pour ceux qui croient et connaissent la grâce prévenante, il y a une responsabilité de répondre à l’impulsion de 
Dieu pour arriver à être présent, pour discerner le mouvement fidèle de Dieu qui nous emmène souvent au-delà 
des limites de notre confort. Si la grâce prévenante est discernée au carrefour de la vie des gens, il se manifeste 
également parmi ceux qui sont prêts à se tenir à ce carrefour pour suivre la direction de Dieu lorsque l’occasion se 
présente.

Ce que mon ami athée n’a pas réalisé, c’est que, bien avant son arrivée, bien avant qu’il ne décide cette église 
pourrait être une idée légitime, la grâce avait déjà préparé le terrain à travers une congrégation de personnes qui 
avaient juré de se présenter à la croisée des chemins, qui ont contribué à attiser la curiosité, qui lui a patiemment 
offert leur compagnie et l’a enseigné avec tant de conviction. Vers la fin de son courrier électronique, il a également 
reconnu comment la grâce fonctionnait. Il a écrit: ‘‘J’espérais aller entendre de vieux cantiques comme ‘‘Comme 
il est grand’’. Il espérait également qu’un ancien combattant parlerait encore et encore des dix commandements et 
la Bible. Ce que j’ai trouvé était différent. Je n’irais pas jusqu’à dire que j’ai eu un moment où j’ai vu le léger, mais 
je peux dire que je me sentais bien en sortant de là. Ma copine a été surprise quand je lui ai demandé quand nous 
allions revenir. Même si je n’ai pas encore commencé une nouvelle vie, j’imagine que tu aimerais savoir que tu as 
captivé mon attention’’.

Une dernière note sur cette histoire: des mois après avoir reçu son e-mail, je me suis présenté dans son lieu de 
boulot. Il s’est avéré être un artiste de musique country talentueux et m’avait demandé de venir à son concert. Je 
savais que la grâce fonctionne dans les deux sens: j’ai hâte que j’arrive là où je suis si je ne le suis pas prêt à arriver 
là où il est. Au milieu de sa présentation, il a arrêté la musique et a annoncé: ‘‘Vous me connaissez tous. Vous 
savez que je ne suis pas la personne la plus honnête. J’ai mes faiblesses, vous savez tous que je ne suis pas de ceux 
qui suivent une religion. Mais ce soir, je veux vous dire que mon pasteur est là. Mon berger est retrouvé assis au 
premier rang. Je ne suis pas de ceux qui aiment imposer la religion à qui que ce soit. Mais si à un moment donné, 
vous sentez que vous en avez besoin, vous pouvez m’accompagner à l’église’’.

Et ainsi, la grâce est descendue sur la vie de tous ceux qui étaient présents.

CONCLUSION
Il est temps de réfléchir par la prière. Le discernement de la grâce prévenante à l’œuvre dans nos vies et dans 

la vie des autres exige que nous reconnaissions les obstacles qui nous empêchent de voir où la grâce opère. Cela 
pourrait être notre agitation, nos blessures, nos hypothèses, etc. Demandez à chaque personne de partager un 
obstacle auquel elle a faite face en discernant la grâce prévenante de Dieu et en terminant ce temps en mettant ces 
obstacles dans la prière.
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SEMAINE 3:  
LA GRÂCE EST LÀ POUR TOUS

(LA GRÂCE SALVATRICE)
(LE CHEMIN, LA VÉRITÉ ET LA VIE CHAPITRE 3)

SUJET DE CONVERSATION POUR BRISER LA GLACE
Prenons un peu de temps et apprenons à discerner et à réfléchir sur l’œuvre de Dieu dans notre vie dans le temps 

réel.
La semaine dernière, nous avons parlé de la grâce prévenante, la grâce qui agit souvent avant que nous la 

reconnaissions; elle montre la main ferme et fidèle de Dieu qui est toujours à l’œuvre dans les coulisses. La fidélité 
exige que nous soyons plus sensibles à ce travail, mais trop souvent nous ne prenons pas le temps de réfléchir. Quelles 
sont quelques-unes des façons dont vous pouvez discerner comment l’œuvre de Dieu (peut-être dans votre passé) s’est 
manifestée en vous la semaine dernière?

La grâce qui nous cherche est le prélude de Dieu à la grâce salvatrice. Nous explorerons cette partie du sentier 
avec plus de détails tout au long de cette leçon. Cependant, je tiens à souligner que lorsque nous utilisons le mot 
‘‘Salut’’ ou ‘‘sauvé’’ dans les Écritures, nous traduisons souvent le mot grec sozo. Ce mot signifie, en substance, pour 
être entier.

Alors que nous nous concentrons sur cette leçon, quels sont les domaines de votre vie en ce moment qui pourraient 
bénéficier de la grâce salvatrice, qui peut non seulement vous sauver des conséquences de votre péché mais aussi 
cherche également à le rendre complet?

VIDÉO
Regardez la vidéo Session 3 – Le Chemin, la Vérité et la Vie - La grâce salvatrice

PASSAGE BIBLIQUE
Lisez ensemble Luc 18:35–19:10.

PLAN/ DISCUSSION DE LA LEÇON
Leurs histoires ne pouvaient pas être différentes. On avait vécu dans une tente durant sept dernières années, 

isolés, oubliés, abandonnés. L’autre était au sommet de sa carrière: réussi, riche, un emblème de valeur et statut.
Le premier, appelons-le Ricardo, c’était qu’un autre cas dans le système public. Ayant souffert de schizophrénie 

bipolaire pendant la majeure partie de sa vie, Ricardo avait été dans et hors des abris, il était bien connu dans le 
système, rebondissant d’un environnement insalubre à un autre et il y avait peu de gens qui connaissaient son nom 
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ou se souciaient beaucoup a son égards. Quand je l’ai rencontré pour la première fois à la suite d’un lien providentiel 
et prévenant, sa chemise était mal boutonnée, ses cheveux étaient en désordre et il n’avait plus beaucoup de dents 
dans la bouche. J’ai fait mention qu’il sentait que ça faisait un bon moment depuis que lui et la douche se sont vus 
pour la dernière fois? Sa vie avait été brisée et il avait été blessé.

Le second, appelons-le Elie, qui terminait une carrière réussie en tant qu’officier militaire. Selon toutes 
apparences, il était plein de réalisations. Il se conduisit avec l’air de quelqu’un habitué à se frayer un chemin. Ses 
épaules ne s’affaissaient pas, ses yeux ne bougeaient ni vers la droite ni vers la gauche, mais il avait un regard fixe. 
Physiquement, on aurait dit que cela aurait pu sortir de la couverture d’un numéro de magazine de mannequins. 
Il était musclé avec une mâchoire ciselée. Avec son bras droit, il a embrassé une belle femme et avec sa gauche 
une adorable fille adolescente. Cependant, ce que son apparence ne disait pas, c’est que son mariage était en ruine, 
pour lui, l’avenir était incertain et après des décennies de relations extraconjugales qui avaient affecté sa femme, sa 
famille et son bien-être émotionnel étaient au bord de la ruine. Sa vie avait été brisée et il était blessé.

J’ai rencontré les deux hommes à peu près au même moment dans le ministère. Leurs biographies ne pouvaient 
pas être différentes, bien que leur problème soit plus similaire de ce qu’ils n’auraient pu reconnaître. Il y a un hymne 
de 1922 intitulé ‘‘I’d Rather Have Jesus’’. (Je préfère Jésus), qui contient une partie très profonde. 

Le premier couplet:
Je préfère Jésus plus que l’argent ou l’or.

Je préfère appartenir à Jésus plutôt que d’avoir des richesses incroyables;

Je préfère Jésus que des maisons ou des terres

Je préfère me laisser guider par sa main clouée.

Le refrain:
Que d’être le roi d’un vaste domaine.

Ou d’être empêtré dans les réseaux du péché,

Je préfère Jésus plus que tout

Que ce monde achète.

Cette deuxième ligne du refrain me touche toujours: ‘‘ou être empêtré dans les réseaux du péché’’. C’était le 
problème pour Ricardo et Elie. Tous deux, d’une manière très particulière, ont été piégés dans les ‘‘filets du péché’’. 
Dans le livre Le Chemin, la Vérité et la Vie, le Dr Busic soutient que le péché domine nos vies de trois manières 
différentes: ‘‘Le péché est la rébellion. Le péché est l’esclavage. Le péché est la distanciation’’. Et le péché est un 
problème de tout le monde, quel que soit notre CV.

Le péché peut apparaître de manières très différentes dans nos vies. Dans l’histoire de Ricardo, le péché était 
dans l’environnement qui nourrissait sa dépendance, le maltraitait, le méprisait et le dégradait. Cependant, le péché 
a également été trouvé à une époque où le simple instinct de survie ou une tentative d’aller de l’avant l’a amené 
à voler, à s’en prendre aux autres, à pratiquer la violence ou à abuser de substances. Le péché faisait également 
partie du système qui le traînait et le regardait franchir leurs portes, dégradant constamment sa dignité et sans 
reconnaître l’image de Dieu dans sa vie. Le péché peut être trouvé partout.

Pour Élie, le péché manifesté dans l’ego à cause de son succès, le contrôle dominant de ses subordonnés, son 
dédain pour les besoins de sa femme, sa promiscuité et sa tromperie. Bien habillé pour impressionner et dans 
l’extérieur il portait une enveloppe d’une personne moralement droite, le péché peut être trouvé partout.

Le péché était leur problème, laissant les deux hommes brisés et blessés. Bien que leurs histoires étaient 
différentes, leur problème était similaire et leur besoin était la même chose.
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Tout au long de notre vie, nous sommes tous tombés sous la terrible domination du péché à un moment donné. 
Nos histoires sont différentes, mais le problème est le même pour chacun de nous. Tant que vous vous sentez 
confortable, partagez certaines des façons dont le péché s’est manifesté tout au long de votre vie.

Quand la grâce apparaît, tout change
Luc est un animateur très considérable. Sa précision et ses détails lors du récit du ministère de Jésus ainsi 

que les indices que vous avez intentionnellement introduits tout au long de l’histoire captivent et enveloppent 
l’attention du lecteur; créant des liens qui approfondissent notre appréciation pour ces histoires. Luc 18 et 19 
racontent les histoires de deux hommes dont les antécédents étaient radicalement différents, mais leur problème 
était exactement le même: aucun d’eux pouvaient voir.

C’est une belle histoire de Jésus le voyageur dont nous avons parlé, il y a quelques semaines de cela. Sur le 
chemin de Jérusalem, il voyageait à travers l’ancienne ville de Jéricho, une ville qui, à l’époque de Jésus, avait été 
construite à la périphérie de l’original Jéricho trouvé dans le livre de l’Ancien Testament de Josué. Ses plus proches 
disciples et d’autres l’accompagnent dans cette étape du voyage. Entendre que Jésus voyageait à travers la ville 
ancienne, un aveugle, dont les oreilles étaient probablement réglées pour capter les sons forts d’une manière qui 
pour compenser sa manque de vue, il avait probablement entendu de nombreuses histoires sur Jésus par ceux qui 
étaient entrés et sortis des portes de cette grande ville.

Quand l’homme a entendu que Jésus passait, il a crié désespérément. La grâce qui avait la puissance pour 
changer tout était entrain de passer par là, et il était complètement déterminé à ne pas la laisser passer. Il y a ceux 
qui essaient d’étouffer son désespoir et faire taire sa voix. Cependant, lorsque la vie a laissé une personne brisée et 
blessée, il n’y a aucun moyen de dissuader le désespoir de celui qui sent que la grâce salvatrice approche.

J’adore ce qui s’est passé ensuite. Jésus a appelé le mendiant en sa présence et, après une brève conversation, il a 
prononcé sur la vie de cet homme: ‘‘Reçois ta vue; Ta foi t’a guéri’’. C’est beau, n’est-ce pas vrai? Il ne faut pas oublier 
cela! Le mot traduit par ‘‘guéri’’ est le même mot grec qui est utilisé dans tout le Nouveau Testament pour faire 
référence au salut, et en fait, d’autres traductions de la Bible changent les mots du verset par ‘‘Ta foi t’a sauvé’’. La 
grâce est venue en la personne de Jésus, et la foi de cet homme en Jésus l’a sauvé.

Le salut est bien plus que l’achat d’un billet pour une destination après la mort. Le salut est découvert quand les 
malades sont guéris, les blessés et fatigués sont guéris et restaurés, et ceux qui sont séparés de Dieu et des autres 
rétablissent leur relation avec Dieu et les autres.

Le mendiant aveugle et décharné -- le mendiant impétueux, intrépide et scandaleux qui, dans la version de 
cette même histoire racontée dans le livre de Marc, chapitre 10, il rejette toute décence en se débarrassant de son 
manteau - il ne pouvait pas voir, et il se jeta dans la grâce salvatrice passagère, Jésus. Mais j’aime toujours Luc. 
Regarde ce que dit Luc au début du chapitre 19, en commençant par le verset 2: ‘‘Il s’avère qu’il y avait là un homme 
nommé Zachée, chef des collecteurs d’impôts, qui était très riche. Il essayait à voir qui était Jésus, mais la foule 
l’a empêché, car il était de petite taille’’. Comprenez-vous le point? Voici un homme dont la condition de vie était 
très différente. C’était un homme d’affaires riche, quoique corrompu. Il était l’incarnation du type de personne 
qui aurait été dégoûté s’il avait eu le mendiant aveugle devant lui, mais il a aussi souffert de même problème: 
impossible de voir.

Le mendiant aveugle et Zachée faisaient partie d’un monde brisé, déchu et pécheur. Tous les deux avaient été des 
bénéficiaires et des participants à la domination et au pouvoir du péché, quoique de différentes manières. Aucun 
des deux, ne pouvait voir adéquatement la grâce salvatrice de Jésus tournant autour d’eux. Ils avaient tous les deux 
perceptions perverties et corrompues par leur sort. Cependant, ils semblaient tous les deux comprendre que tout 
leur espoir se trouverait en voyant et en étant vu par celui qui avait le pouvoir de prononcer le salut dans leurs vies.

Bien que le sort du mendiant l’ait fait crier du bord de la route, le sort de Zachée, en tant qu’homme de petite 
taille et de mauvaise réputation dans la communauté, lui a donné le sentiment d’avoir besoin de grimper sur un 
arbre sycomore. Cependant, dans cette histoire, Jésus n’a pas attendu que l’homme crie et s’en fuie. Au lieu de cela, 
Jésus a appelé l’homme et lui a demandé de descendre de l’arbre et s’est invité chez lui, quel scandale!
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Ici, nous voyons un saint et Maître renommé se diriger vers la maison d’un riche scélérat qui avait accumulé sa 
richesse en volant des sommes ridicules à ses concitoyens. La grâce salvatrice pourrait aider le mendiant dans le 
besoin, mais cet homme? N’était-ce pas aller trop loin?

Mais c’est la grâce. La grâce salvatrice de Jésus fait toujours parcourir à Dieu de grandes distances, car cette 
grâce salvatrice ne tient pas compte de la condition préalable de celui qu’elle cherche, ni ne s’attend à ce qu’il soit 
parfaitement situé; puisque, comme le dit le Dr Busic dans le livre Le Chemin, la Vérité et la Vie, ‘‘la grâce nous 
vient de l’extérieur.

La grâce salvatrice vient de Dieu en la personne de Jésus-Christ’’. La grâce conduira Dieu vers des espaces et des 
lieux qui sont souvent considérés comme interdits par les religieux; et aux personnes qui sont souvent considérées 
indigne des saints.

Quand la grâce apparaît, tout change; la grâce salvatrice produit un fruit qu’aucun acte de volonté morale ne 
pourrait jamais produire. Écoutez ce qui se passe lorsque la grâce revient à la maison pour résider avec Zachée 
dans Luc 19: 8 ‘‘Mais Zachée dit résolument: ‘Regarde, Seigneur! En ce moment, je vais donner la moitié de mes 
biens aux pauvres et, si j’ai fraudé quelqu’un dans quelque chose, je lui rendrai quatre fois plus le montant’’. Et puis 
écoutez comment il a répondu Jésus au verset 9: ‘‘Aujourd’hui même, le salut est venu dans cette maison, puisque 
c’est aussi un fils d’Abraham. Parce que le fils de l’homme est venu chercher et sauver ce qui était perdu’’.

Le même Jésus qui a prononcé la grâce salvatrice sur la vie du mendiant aveugle a également proclamé que 
le salut, un parent du même mot salut utilisé dans Luc 18, est entré dans la vie de cet escroc corrompu. Leurs 
biographies sont différentes, leur problème est similaire et leur besoin est le même. La grâce salvatrice se manifeste 
indépendamment du mérite, de la biographie ou des hypothèses, car c’est ce que fait la grâce.

Lorsque nous parlons de la grâce salvatrice à l’église, nous le faisons souvent d’une manière qui indique que la 
grâce salvatrice nous enlève de la condition de notre péché et nous rend au ciel comme destination finale, mais il 
y a bien plus que tout ça.

1. La grâce salvatrice nous enlève de notre misère 
Le péché peut nous laisser dans un état très endommagé, hagard et désespéré tout au long de notre voyage sur 

le chemin de la vie. Cela peut nous laisser impuissants et effrayés. Quand la grâce salvatrice vient, elle nous soulève 
et nous conduit à la guérison. 
• Comment la grâce salvatrice de Dieu vous a-t-elle enlevé de la misère et de l’affliction, vous a-t-elle guéri et 

restauré? 

2. La grâce salvatrice supprime les rideaux 
Le péché a la capacité de corrompre notre perception des gens et du monde qui nous entoure. Nous voyons à 

travers les yeux de notre propre blessure, de notre ego, de notre propre justice et de notre égoïsme. Quand la grâce 
salvatrice vient, elle restaure notre vision. Nous ne voyons plus le monde comme nous le voudrions, mais tel que 
Dieu l’a créé. 
• Comment la grâce salvatrice de Jésus dans votre vie vous a-t-elle aidé à voir le monde de manière différente?

3. La grâce salvatrice restaure notre sens de la communautè
Selon le Dr Busic dans le livre Le Chemin, la Vérité et la Vie, le péché a à voir avec la séparation d’avec Dieu. 

Cela nous éloigne de Dieu et des autres, c’est-à-dire des relations significatives pour lesquelles nous avons été créés. 
Lorsque la grâce salvatrice arrive, elle rétablit les relations, elle nous invite à la communion avec le Dieu de notre 
salut et les gens dont nous nous sommes éloignés.
• L’un de vous peut-il partager une relation que Dieu a rétablie dans votre vie depuis que vous êtes parvenu 

à la foi? 
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4. La grâce salvatrice nous appelle à sortir de notre cachette et déborde dans nos maisons 
Le péché nous fera grimper un arbre pour nous perdre de vue. Le péché engendre les jumeaux appelés honte et 

la culpabilité, aucun d’eux n’aime être exposé. Pourtant, quand la grâce salvatrice vient, elle nous appelle de notre 
cachette, nous dépouille de la honte et de la culpabilité, et fait une maison avec nous afin que notre rencontre avec 
elle n’est pas un moment éphémère, mais une transformation quotidienne.
• La culpabilité et la honte endommagent l’âme. Comment la grâce salvatrice a-t-elle transformé le chemin 

qui comprend la grâce de Dieu dans votre vie? 

5. La grâce salvatrice condamne et libère 
Selon le Dr Busic dans le livre Le Chemin, la Vérité et la Vie, le péché a aussi à voir avec la rébellion. Y compris 

entre plus nous nourrissons la bête de notre propre obstination, plus nos cœurs s’endurcissent. Cependant, la grâce 
salvatrice parvient à se faufiler malgré les défenses que nous avons soulevées, elle nous convainc de notre état de 
péché et il nous révèle la nécessité de ce que nous ne pouvons pas produire seuls: un nouveau départ. Lorsque la 
grâce salvatrice vient, elle adoucit nos cœurs et nous libère de la tyrannie perpétuelle de notre propre rébellion. 
• Quelqu’un peut-il partager comment Dieu l’a-t-il libéré d’une forme de servitude a travers de sa grâce? 

Comment pouvez-vous offrir de l’espoir aux autres? 

6. La grâce salvatrice nous restaure et nous envoie 
Le péché altère et abîme la vocation humaine. À cause du péché, nous ne sommes pas ce que Dieu voulait 

que nous fassions, nous étions. Cependant, lorsque la grâce salvatrice arrive, nous sommes restaurés, comme le 
suggère le Dr Busic dans le livre Le Chemin, la Vérité et la Vie vers la fin du chapitre 3: ‘‘En Christ, nous sommes 
vus comme beaux, perçus aussi précieux et créé pour être une expression de notre Créateur, l’Artiste Divin’’.
• Prenez le temps de discuter de la manière dont la grâce salvatrice a changé votre vie.

Une nouvelle maison et une autre opportunité
J’ai rencontré Ricardo et Élie presque en même temps dans mon ministère, et leur vie n’aurait pas pu représenter 

un contraste plus net les uns avec les autres: l’une était une autre statistique du système, criant du bord de la route, 
l’autre un homme puissant dont le péché l’avait conduit à se cacher. Cependant, ils avaient tous les deux le même 
besoin: la grâce salvatrice de Jésus qui est le Christ.

Aucun de nous n’aurait pu faire quoi que ce soit. Il n’y a pas eu d’acte de volonté morale, pas d’entraide, pas de 
solution rapide; il n’y avait que grâce. Il n’y avait que la vérité biblique que le Christ était mort et ressuscité, de sorte 
que les deux hommes pourraient trouver la guérison et l’espoir d’une nouvelle vie. Ils avaient tous deux besoin 
d’une rencontre avec la grâce salvatrice de Jésus qui est le Christ élevant l’un et appelant l’autre hors de sa cachette. 
La grâce savait à la fois dans leurs moments les plus intimes, à leur manière unique, les transformant pour devenir 
ces êtres uniques et authentiques qu’ils ont été conçus pour être.

On a reçu une nouvelle maison, à la fois physique et spirituelle. Pour la première fois de sa vie, Ricardo était 
entouré par une communauté de personnes qui l’aimaient beaucoup et qui l’accompagnaient de près. L’autre a eu 
une seconde opportunité, à la fois dans votre vie familiale et personnelle; en continuant à consacrer sa vie à Dieu, 
en devenant un chef de file de notre ministère de rétablissement de la dépendance. Les deux étaient pleins de 
pouvoir pour vivre comme des œuvres parfaits de Dieu sur terre!

CONCLUSION
Faisons de nos prières un acte de reconnaissance. Accédez au groupe et invitez toute personne qui se sent 

confortable de partager une ou deux choses pour lesquelles ils sont reconnaissants à cause de ce que la grâce 
salvatrice du Seigneur a fait en leur faveur. Une fois que tout le monde a participé, clôturez le temps avec une prière 
d’action de grâces.
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SEMAINE 4: 
LA GRÂCE NOUS FAIT AVANCER

(LA GRÂCE SANCTIFIANTE)
(LE CHEMIN, LA VÉRITÉ ET LA VIE CHAPITRE 4)

AVANT LA RÉUNION
Cette semaine, choisissez trois personnes de votre groupe (cela peut être plus ou moins selon la dynamique du 

groupe) et demandez-leur de créer une version de trois minutes de leur vie ou de leur histoire de foi à partager avec 
le groupe. Ne pas faire pression sur n’importe qui; ils doivent être à l’aise et disposés.

SUJET DE CONVERSATION POUR BRISER LA GLACE
La semaine dernière a été une session puissante où nous avons approfondi notre compréhension du salut d’une 

manière globale, pleine d’espoir et transformatrice. Commençons cette semaine avec un petit boulot à propos de 
notre témoignage.

Les gens ont souvent le sentiment que Dieu ne peut pas les utiliser parce qu’ils ne comprennent pas toute la 
Bible ou ne savent pas beaucoup de théologie. Cependant, ce n’est tout simplement pas vrai. L’un des outils les plus 
puissants avec lequel nous avons été équipés est notre témoignage de foi. Personne ne peut emporter notre histoire 
de transformation!Tout le monde a besoin de 1 minute, 3 minutes, 5 minutes, 10 minutes et des versions étendues 
de leurs histoires du salut. Différents scénarios nécessitent différents niveaux de profondeur.

Présentez les participants qui ont accepté de partager leurs histoires avec le groupe, puis accordez du temps 
pour chaqu’un d’eux partage son témoignage de trois minutes.

À la fin de ce temps de partage, mettez tout le groupe au défi de réserver du temps pendant la semaine pour 
créer leur propre version de 3 minutes de leur histoire de transformation. Quelques questions que vous pourriez 
vouloir à envisager:
• À quoi ressemblait votre vie avant de rencontrer Jésus?
• Quelles sont les circonstances qui vous ont conduit à Jésus?
• À quel moment de votre rencontre avec Jésus votre vie a-t-elle changé?
• Comment Jésus transforme-t-il votre vie?

VIDÉO
Regardez la vidéo Session 4 – Le Chemin, la Vérité et la Vie - La grâce sanctifiante 

PASSAGE BIBLIQUE
Lisez ensemble Actes 1:6–14 et 2:17.
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PLAN/ DISCUSSION DE LA LEÇON
Fernando était l’un des hommes les plus étranges que je n’aie jamais rencontré. Jusqu’à quelques mois avant de 

rentrer mes amis, j’avais une aversion pour les chrétiens. J’ai fréquenté l’église plusieurs fois jusqu’à l’âge de dix ans, 
mais ensuite ma famille s’est éloignée et à partir de là, je n’ai eu aucune interaction avec quoi que ce soit à voir avec 
le christianisme jusqu’à l’âge de vingt-cinq ans; et c’était intentionnel. Le christianisme ne m’attirait pas et je sentais 
que la majorité des chrétiens que j’avais rencontrés n’étaient pas très intéressants. Puis Jésus est apparu.

Bien avant que je ne le sache, je marchais sur le chemin en grâce qui était plein de quelques instants, jusqu’à ce 
que, à vingt-cinq ans, je me retrouve dans une petite chapelle d’armée à minuit dans la ville de Skopje, Macédoine, 
complètement seule avec Jésus. À ce moment-là, la grâce salvatrice de Dieu m’a trouvé d’une manière profonde qui, 
encore à ce jour, près de vingt ans alors tout a changé.

J’étais débutant, je ne savais rien. J’avais une connaissance de base de certaines des histoires les plus bibliques, 
populaires, même si j’ai eu du mal à faire la différence entre Noé et Moïse. je connaissais Jésus, mais je ne le 
connaissais pas encore. Pendant que j’étais déployé dans l’armée, j’ai fait ce que j’avais l’habitude de faire tout au 
long de ma vie: je suis pleinement entré dans ce chemin de grâce dont le nord est Jésus. J’ai lu ma Bible et j’ai assisté 
à tous les services religieux offerts aux postes militaires auxquels j’ai été affecté pendant les prochains mois. J’ai 
mis de côté les vices évidents et me suis efforcé de me comporter comme je pensais qu’un chrétien devrait le faire.

À son retour aux États-Unis, ma femme, Angie, était au milieu d’une crise personnelle, et un couple chrétien 
étrange mais tolérable était là pour l’encourager. Un mois après être devenu un disciple de Jésus, Angie, qui se sentait 
complètement déconnectée de moi —Nous avions décidé de divorcer à mon retour du déploiement militaire— 
nous nous sommes agenouillés dans le bureau d’un pasteur nazaréen nommé Kim Smith, qui l’a invitée à avoir une 
relation salvatrice avec Jésus.

J’étais si loin d’être du ce que auquel cela pouvait ressembler. Bien que ce fût une belle saison dans la vie, les deux 
Angie et moi avions des problèmes. Notre vie avait été remplie de compulsions et de dépendances. Nous avons eu 
des poids que, bien que nous suivions maintenant Jésus, nous les portions toujours. Une vie dans le péché peut 
causer des dommages importants dans les relations et laissant une personne avec de nombreuses blessures. Dans le 
salut, le processus commence avec de guérison, mais le résidu de notre péché peut persister, sabotant parfois notre 
désir et notre volonté de vivre la vie pour laquelle nous avons été créés.

Quand je suis retourné aux États-Unis, Angie et moi savions que nous devions trouver une église. Je n’avais pas 
aucune préférence confessionnelle. Elle a suggéré que nous essayions l’église ‘‘Nazaréenne’’ où elle avait eu une 
rencontre avec Jésus qui est le Christ. Je me souviens lui avoir dit ‘‘une église de Nazaré - quoi?’’ Nous sommes allés 
et là j’ai rencontré Fernando.

Fernando était l’un des hommes les plus étranges qu’elle ait jamais rencontré. Il avait environ 45 ans lorsque 
je l’ai rencontré. Il mesurait environ 1,93 mètre et pesait plus de 113 kilos. C’était un homme énorme et musclé 
qui a gagné la vie grimpant aux poteaux électriques; il avait l’apparence d’un super homme. Cependant, il a brisé 
de nombreuses hypothèses qu’elle avait sur les hommes. Il avait un cœur tendre et compatissant, toujours prêt à 
aller sur l’hôtel les dimanches matin et rendre son cœur à Dieu. Je l’ai même surpris en train de pleurer lors d’une 
retraite des hommes. Personne ne m’a dit que je pleurerais dans mon expérience de marcher sur le parcours de 
grâce.

J’ai regardé Fernando comme un faucon. J’avais une attitude cynique envers tous les chrétiens, alors quand 
j’en ai rencontré un qui avait l’air saint, je l’ai regardé attentivement. Fernando semblait saint, alors j’ai regardé 
tous ses mouvements. Je l’ai vu avec sa femme et ses enfants, j’ai assisté à ses cours à l’église et je me suis assis 
pour déjeuner avec lui à petit-déjeuner de prière des hommes. Fernando n’était pas parfait, mais il y avait 
quelque chose en lui qui était remarquablement différent.

Puis vint le test. Notre église s’est trouvée dans l’un des moments les plus difficiles de son histoire, au bord d’un 
grand fossé avec des gens prenant parti et attaquant de l’autre côté. En tant que membre de l’ensemble, Fernando 
était au centre du problème, et il était attaqué par des personnes qu’il avait aimées profondément pendant des 
années. J’ai attendu et j’ai regardé. Combien pourrais-je supporter? Quand l ‘’’homme’’ intérieur allait-il dominer? 
Quand allait-il attaquer et remettre les gens à leur place?
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J’ai attendu et ... rien. Eh bien, ça ne devrait pas dire ‘‘rien’’. Je ferais mieux de tout dire; J’ai vu un homme 
s’humilier et consacrer toute sa douleur, toutes ses souffrances et toutes les offenses qu’il a reçues au Seigneur. 
J’ai regardé comment un homme a réagi tendrement quand j’ai eu l’envie de frapper ses adversaires. A l’époque, je 
pensais: Il est un homme authentique.

Je voulais en savoir plus. Jésus m’avait sauvé. Ma vie avait été changée. Cependant, le résidu de ma rébellion 
persistait toujours. Comment une personne devient-elle tout ce que Fernando a démontré? Alors je lui ai 
demandé: Et il m’a répondu: ‘‘Sainteté’’. Puis il a partagé avec moi un mot que je n’avais jamais entendu auparavant: 
‘‘sanctification’’. Il ne se doutait guère que ce mot changerait fondamentalement la façon dont il comprenait la 
foi chrétienne. Je me demandais, quelle genre de volonté morale était nécessaire pour vivre la vie que Fernando 
pratiquait, mais en lieu et place de cela, j’ai réalisé que c’était le travail que Dieu avait fait en lui et à travers de lui. 
Et, selon les mots de Fernando, ‘‘c’est un cadeau pour tous”.

Pour un toxicomane en convalescence avec vingt-cinq ans de ballast et de déchets pécheurs, qui malgré ses 
meilleures tentatives et sa propension à saboter le bon travail que Dieu voulait faire; l’optimisme de cette grâce et 
la promesse de l’œuvre de l’Esprit de Dieu dans ma vie est devenue la prière de mon cœur.
• Peut-être il a marché avec Jésus qui est le Christ pendant un certain temps et pourtant il sent qu’il y a encore 

des parties de sa vie dans lesquelles on va charger du ballast et des déchets. Même en tant que disciple de 
Jésus qui est le Christ, avec quoi luttez-vous et aimeriez-vous avoir la domination sur lui?

• Qui avez-vous observé dans votre vie qui semblait incarner une marche inhabituelle avec Jésus qui est le 
Christ? Qu’est-ce que vous admirez dans votre vie? Comment identifiez-vous le témoignage de la sainteté 
dans votre vie? 

La différence que quelques mois peuvent faire
Vers la fin de l’Évangile de Jean, Pierre est allé à la pêche. C’est à la fin du livre de Jean. À la fin! ‘‘Comprenez-

vous ce point de vérité? La pêche a été le début de l’histoire de Pierre, c’est d’où il vient. Pierre était engagé dans 
la pêche avant même que Jésus l’a appelé à laisser ses filets pour pêcher les gens, et avant que Pierre ne soit appelé 
à entrer dans le parcours de grâce. Pierre a marché étroitement avec Jésus qui est le Christ pendant des années. 
Beaucoup de choses avaient changé dans la vie de Pierre, mais après la mort, la résurrection et l’ascension de Jésus, 
le Christ, Pierre a fait face à diverses menaces extérieures qui menaçaient de saboter sa fidélité durable. Ce n’est pas 
qu’il ne voulait pas se faire mesurer, c’est que tout simplement, le parcours de grâce l’a amené bien au-delà de ses 
propres ressources pour se débrouiller seul.

Telle est la caractéristique de ce chemin. Si vous marchez assez longtemps avec Jésus qui est le Christ, vous vous 
retrouverez dans une série de situation où vous n’aurez pas la volonté personnelle ou les ressources spirituelles 
pour persévérer. Vous pouvez essayer, cela semble être intégré à nous. On ne donne pas la mesure et on se convainc 
que si nous essayons un peu plus fort, lisons plus de la Bible, prions plus avec ferveur, bénévoles pour un autre 
ministère, alors nous le ferons. Cependant, ce qui finit par arriver la plupart du temps est que nous nous sentons 
épuisés et frustrés, trébuchant et chancelant sur des attitudes, des mots et des actions qui ne le sont pas aligné avec 
notre marche dans la grâce.

Cela peut être épuisant et frustrant. Peu importe les miracles qui nous entourent, nous arrivons au point de 
démissionner et, comme Pierre, nous retournons à nos anciennes habitudes. Nous nous retrouvons à reculer 
lentement et régulièrement envers ces dispositions profondément enracinées dans notre vie; arrangements par 
défaut qui font dérailler notre vie. Pour Pierre, c’était la pêche. Après avoir enduré l’agonie de sa propre trahison, 
le désespoir de la Crucifixion de son ami et réalité inexplicable de la résurrection, Pierre était déjà comblé; alors il 
est allé pêcher et a demandé à d’autres de l’accompagner.

Moins de deux mois plus tard, ce même Pierre se tenait dans un espace en plein air, proclamant bruyamment la 
bonne nouvelle de Jésus qui est le Christ d’une manière qui a touché le cœur de milliers de participants. Un moment! 
Quoi? Que nous manque-t-il? Comment une personne, qui était un fidèle disciple de Jésus qui est le Christ, mais qui 
depuis des semaines ses forces avaient été épuisées, il est devenu ce courageux évangéliste qui a proclamé la vie à ceux 
qui ont essayé de détruire le mouvement de Jésus qui est le Christ? Comment cela a-t-il été possible?
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Ce qui s’est passé dans l’intervalle a fait toute la différence. Aucune sorte de morale ou de bonne volonté, des intentions 
spirituelles peuvent provoquer un changement si important. La période entre les deux est ce qui compte. Nous pouvons 
nous asseoir et regretter les moments où nous, comme Pierre, sommes allés à la pêche, ou pour dire, nous sommes 
revenus à nos arrangements par défaut. Nous aimons célébrer la venue de l’Esprit de Dieu au jour de la Pentecôte, qui 
semble activer le courage de Pierre. Cependant, la période entre les deux est ce qui importe. Nous ne pouvons pas passer 
de la pêche à la fidélité en quelques mois sans ce qui se passe pendant cette période entre les deux.

Dans le chapitre 4 de son livre Le Chemin, la Vérité et la Vie, le Dr Busic souligne que la grâce sanctifiante est le 
remède qui guérit l’inclination à des dispositions prédéterminées dans notre vie, ou ce que j’ai appelé le ballast ou résidu 
de péché. La grâce sanctifiante est l’œuvre par laquelle Dieu nous remplit de la puissance de vivre une vie de fidélité qui 
dépasse nos limites. La grâce sanctifiante est le cadeau étonnant de Dieu qui nous amène à une image plus complète de 
qui nous avons été créés pour être en Jésus qui est le Christ. Busic affirme que: ‘‘Dieu nous sauve non seulement, mais 
cela nous transforme également. Il nous accepte où nous sommes, mais nous aime assez pour ne pas nous laisser au 
cours de la route orphelins; Il restaure, reconstruit et remodèle”.
• Pensez à un moment de votre vie où votre foi vous a emmené au-delà de vos réserves spirituelles. Aucune 

quantité de force morale ou de bonnes intentions ne semblait être suffisante. Quelle était cette situation et 
de quelle manière que cette situation a-t-elle révélé un besoin plus profond de Dieu? 

On n’y arrive pas du jour au lendemain 
La sanctification n’est pas un truc de magie que Dieu fait apparaître. Comme Dieu le démontre tout au long 

de l’histoire de la Bible, Dieu coopère avec l’humanité pour accomplir ses desseins. Seul Dieu sanctifie, mais La 
collaboration dans ce qui se passe entre les deux prépare le terrain pour la sanctification.

Quelle est cette période entre les deux? Pour Pierre, cette période intermédiaire était la chambre haute. Dans 
Actes 1, des semaines après que Jésus qui est le Christ ait sauvé Pierre de son bateau de pêche (à nouveau), Jésus le 
Christ a déclaré que Pierre et les autres témoigneraient à Jérusalem, en Judée, en Samarie et jusqu’aux extrémités de 
la terre. Alors Jésus les a mis dans un moment d’attente. Dans ma paraphrase, Jésus, le Christ leur disait: Avant que 
vous ne pensiez de votre propre gré en pensant à quoi penser, maintenant, vous pouvez faire ce que vous ne pouviez pas 
faire auparavant, allez-y et attendez. Alors ils sont partis pour la chambre haute pendant près de dix jours, et c’est 
là que Pierre a vécu l’œuvre qui s’est passé pendant cette période entre les deux tout en découvrant la raison pour 
laquelle nous avons été appelés et créés, et connaître les limites de nos propres ressources.

La grâce sanctifiante est le résultat de la chambre haute, mais le travail de la chambre haute coûte cher. Dans cette 
période, Pierre a été contraint de se retrouver face à face avec sa propre faiblesse, avec l’ampleur de son but et le 
déficit de sa capacité. Le don de la sanctification est souvent le résultat d’une longue période d’honnêteté et d’auto-
réflexion. Pour Pierre et pour nous, le travail qui se produit dans l’intervalle peut exiger que nous confrontions notre 
passé, présent et / ou futur.

1. L’acceptation de notre passé 
Généralement, le passé a souvent laissé une trace très remarquable. Du passé nous accumulons du ballast, des 

déchets, des blessures et des configurations par défaut. Une approche honnête de la grâce sanctifiante exige que 
nous reconnaissions et consacrions (Nous le rendons à Dieu) ce que nous avons vécu et ce qui nous a amenés là-bas 
pour ne pas rester coincés. J’ai souvent dit que le fruit de la sanctification est reconnu lorsqu’une personne ne blâme 
plus tout le monde ou tout pour son péché, non pas qu’ils cessent d’être conscients des facteurs qui auraient pu y 
contribuer, mais simplement qu’ils reconnaissent la responsabilité qu’ils ont joué en prenant leurs propres décisions.
• Prenez quelques minutes pour écrire sur une feuille de papier, sur la couverture de votre Bible ou sur votre 

téléphone certains des aspects de votre passé qui peuvent gêner votre marche sur le parcours de la grâce. 

2. L’acceptation de notre présent 
Cette section nécessite beaucoup d’auto-réflexion. L’acceptation de notre présent exige que nous regardions notre 

honte, culpabilité, ego et arrogance; que nous prenons en compte nos préférences, demandes, prédispositions et 
préjugés, et que nous nous appropriions nos peurs et nos illusions. L’acceptation de notre présent a besoin que nous 
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identifions notre réserve d’accepter la plénitude de l’œuvre de Dieu dans nos vies et de renoncer à ces réservations. 
L’acceptation de notre présent nous oblige à renoncer à nos allégeances aux idéologies, aux plateformes des 
politiques et des idolâtries qui vont à l’encontre de l’œuvre du royaume de Dieu dans nos vies. 
• Prenez quelques minutes pour écrire sur une feuille de papier, sur la couverture de votre Bible ou sur votre 

téléphone certains des aspects de votre présent qui peuvent gêner votre marche sur le parcours de grâce.

3. L’acceptation de notre avenir 
Pour beaucoup d’entre nous, lorsque nous sommes devenus disciples de Jésus qui est le Christ, nous nous sommes 

efforcés de lui donner le scénario de notre histoire à Jésus le Christ pour qu’il la rachète. Malheureusement, nous 
restons attacher avec la plume - vous savez, juste au cas où nous voulions écrire certains de nos propres chapitres. 
Le travail de la période intermédiaire exige que nous donnions la plume à Jésus qui est le Christ pour qu’Il puisse 
écrire le scénario de notre histoire et chaque ligne qui suit et comme conséquence, nous avons le désir d’entrer 
dans un type de relation avec Dieu dans lequel nous suivons chaque indication qu’Il nous donne. Il nécessite une 
posture de malléabilité qui est continuellement formée et transformée d’une manière volontaire. Jésus devient non 
seulement le Rédempteur de notre histoire, mais aussi le Seigneur de ce qui est à venir alors.
• Prenez quelques minutes pour écrire sur une feuille de papier, sur la couverture de votre Bible ou sur votre 

téléphone certains des aspects de votre passé qui peuvent gêner votre marche sur le parcours de grâce.

Dieu fait de nombreuses œuvres dans l’intervalle. La période intermédiaire prépare le terrain pour que la grâce 
sanctifiante de Dieu nous trouve d’une manière profonde, transformant ce que nous avons été en une image plus 
exacte selon laquelle il nous a créés. Comme le dit le Dr Busic dans le livre Le Chemin, la Vérité et la Vie: ‘‘En bref, 
le monde sans Dieu déforme et détruit les gens; au lieu de cela, Dieu réforme et transforme’’.
• Quand vous contemplez le travail que Dieu a accompli dans l’intervalle entre le moment où vous saviez à ce 

que vous avez été appelé et créé et le moment où vous avez réalisé vos propres limites, quels domaines de votre 
vie ont-ils besoin de plus d’auto-réflexion?

• À quels domaines de votre vie êtes-vous le plus susceptible de vous accrocher? De quoi avez-vous besoin pour 
consacrer à Dieu? 

L’exemple parle plus que mille mots
Des gens comme Fernando et d’autres comme lui, ont témoigné à Angie et moi de la foi chrétienne incarnée 

d’une manière radicalement convaincante. Nous connaissions la foi du dimanche matin une fois par semaine ce 
ne serait tout simplement pas suffisant pour nous. Nous savions que nous avions besoin de cette ‘‘sainteté’’ et de 
cette ‘‘sanctification’’ de ce que Fernando a parlé avec une telle passion. Nous entrions dans cette période entre les 
deux, pendant laquelle Fernando nous a accompagnés. Pendant des mois, Fernando s’est rendu chez nous le jeudi 
soir à 9h00 après pour que nos enfants s’endorment, sont passés par le processus d’entrée dans la base militaire à 
chaque fois et ont croisé un couple des heures à nous enseigner, à nous enseigner et à nous interpeller sur ce dont 
nous avions besoin pour consacrer à Dieu. Dans ces longs moments de conversation, de prière et d’apprentissage, 
Angie et moi avons commencé à comprendre l’essence de la vie que Fernando a menée; une essence que nous 
arrivons à comprendre et à embrasser grâce à l’œuvre de l’Esprit Saint et pour lequel nous sommes éternellement 
reconnaissants. Je pense que tout le monde a besoin d’un Fernando dans sa vie.

CONCLUSION
Prenez le temps de partager les demandes de prière, puis terminez par une prière demandant à Dieu d’envoyer 

des médiateurs de la grâce dans la vie de chaque personne de votre groupe, ou les préparer à devenir médiateurs 
de la grâce pour une autre personne.
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SEMAINE 5: 
LA GRÂCE EXIGE LA PRATIQUE

(LA GRÂCE DURABLE)
(LE CHEMIN, LA VÉRITÉ ET LA VIE CHAPITRE 5)

SUJET DE CONVERSATION POUR BRISER LA GLACE
La semaine dernière, nous avons encouragé nos groupes de rentrer chez eux et de prendre du temps pendant la 

semaine pour élaborer leurs témoignages de 3 minutes. Commencez cette session en demandant si deux ou trois 
volontaires seraient prêts à partager les résultats de leur travail pendant la semaine.

Après avoir partagé leurs témoignages, passez à un moment de réflexion.
Dans votre étape d’enfance, quelles sont certaines des routines ou pratiques familiales qui ont façonné votre vie? Est-

ce que vous aviez une routine durant la nuit? Et les vacances? Avez-vous dû faire certains métiers? Tes parents t’ont-ils 
fait donner la dîme de votre allocation?

Quel impact ces pratiques ont-elles eu sur votre vie? 

VIDÉO
Regardez la vidéo Session 5 – Le Chemin, la Vérité et la Vie - La grâce durable

PASSAGE BIBLIQUE
Lisez ensemble Actes 2:42–47.

PLAN/ DISCUSSION DE LA LEÇON
C’est brut, rugueux, authentique, ça me fait  sentir chez moi. C’est mon expérience à chaque fois que j’assiste 

à une réunion de notre ministère de rétablissement de la toxicomanie. Permettez-moi de vous fournir plus de 
contexte. Quand ma femme et moi sommes arrivés à la foi en Jésus qui est le Christ à l’âge de vingt-cinq ans, 
nous avions accumulé du lest et des déchets, comme nous l’avons mentionné la semaine dernière. Lorsque 
nous avons accepté Jésus entant que le Christ, le changement a été radical. Nous nous rapprochons de Jésus le 
Christ et la transformation était complète. Nous avions commencé à en apprendre de plus en plus sur la grâce 
sanctifiante et sainteté et nous avons eu de grands moments où nous avons expérimenté la puissance du Saint-
Esprit.

Cependant, nous étions bien conscients de notre faiblesse et de notre fragilité, en plus des dégâts qu’ils 
avaient causés nos comportements compulsifs du passé. Nous savions que nous avions besoin de plus. Nous 
n’avons pas eu besoin de remplacer la grâce de Dieu pour nos efforts pour atteindre la sainteté. Nous voulions 
juste nous assurer que nous vivions de la manière la plus adéquate pour maintenir cette grâce dans notre vie. 
Pendant cette période, notre église a commencé un ministère de rétablissement de la pharmacomanie.
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Celebrate Recovery est un ministère de rétablissement mondial en 12 étapes centré sur Jésus qui est le Christ, 
et son but est d’aider les gens à surmonter leurs ‘‘blessures, leurs habitudes et leurs complexes’’ et ainsi être en 
mesure de réaliser une plénitude et guérison en Jésus, le Christ. Angie et moi étions en train de récupérer des 
alcooliques, alors ce programme semblait être une bonne option. Entre 2005 et 2006, j’ai passé près d’un an à 
parcourir les 12 étapes avec un groupe de frères de très proche, faisant le profond travail de fouille, l’humble 
travail de confession et le travaille d’espoir pour m’accrocher à la grâce permanente de Dieu qui travaillait dans 
ma vie. Le ministère Celebrate Recovery c’est devenu un outil crucial dans ma vie et cela est devenu une sorte de 
résidence secondaire.

Je me sens chez moi lorsque je partage avec ‘‘ces gens’’ le ministère Celebrate Recovery en tant qu’une partie de 
mon voyage sur le parcours de grâce. Pourquoi? Parce que cette expérience est brute, dure, authentique et complète. 
Il n’existe aucune formule magique dans ce ministère de rétablissement. Ce qui fait que le ministère Celebrate 
Recovery soit une partie essentielle de la vie de tant de personnes est qu’elle fournit des rythmes et des routines 
prévisibles et fiables, des niveaux variables de responsabilité, transparence sans crainte de jugement et optimisme 
radical qui fournit de soutien aux gens, sachant que vous n’avez pas à être défini et contrôlé par vos blessures, vos 
habitudes et complexes. Il y a des événements festifs où les gens surmontent leurs comportements compulsifs et 
impulsifs. Il y a des moments de témoignages d’encouragement de personnes ‘‘comme vous’’. Dans les réunions 
auxquelles j’ai assisté, il n’y a pas de présomption, légalisme, honte ou jugement. Il n’y a pas de sainteté superficielle 
ou de prétention d’être quelque chose que nous ne sommes pas. Nous sommes tous là pour nous soutenir les uns 
les autres. Au cours de ces réunions, j’ai été témoin de la grâce de Jésus qui est le Christ conduisant les vies les plus 
brisées des égouts et sanctifie ceux que le monde pourrait appeler les plus pécheurs déchus.

Je me souviens avoir rencontré à l’une de ces réunions peu de temps avant de quitter mon dernier pastorat, et 
pendant que j’étais à ma place dans cette réunion adorer, applaudir, se lever pour leur parler de ma vulnérabilité, 
partageant un repas et étant responsable envers ces frères et sœurs en Christ, je me suis dit: Pourquoi les autres églises 
ne ressemble plus à ça? Le ministère Celebrate Recovery m’a frappé comme une image plus précise de l’église que 
celle que nous pourrions appeler traditionnellement l’église. J’ai fini par comprendre ce ministère de rétablissement 
la dépendance a non seulement préparé une personne au paradis, mais l’a également équipée pour vivre une vie 
bien remplie et complète ici sur terre, avec la grâce nécessaire pour lui soutenir dans ce long voyage.
• Qu’est-ce qui empêche l’église d’être un lieu où nous pouvons nous exprimer d’une manière brute, dure et 

authentique?
• Pourquoi les gens qui parlent si haut de la grâce sanctifiante de Dieu ont-ils tellement de mal à parler de la 

grâce de soutien nécessaire pour nous garder saints?
• Pourquoi est-il difficile pour nous de nommer et de confesser notre dépendance et notre vulnérabilité? 

Le danger de se concentrer sur ‘‘une seule chose’’
La sanctification n’est pas la destination finale, mais le catalyseur d’une aventure passionnante. Bien qu’il y ait 

un grand pouvoir dans le catalyseur, nous devons continuer à nourrir ce qui a commencé dans notre vie grâce au 
travail du Saint Esprit. Nous devons soutenir le mouvement de la grâce dans et à travers notre vie. Si jamais nous 
devenons statiques, nous nous fanons. Bien qu’ils aient déjà été déplacés de nos cœurs par l’Esprit de Dieu, si nous 
la négligeons, la terre dans nos cœurs peut produire les mêmes toxines qu’autrefois ils ont contaminées nos vies et 
endommagées notre témoignage.

Nous devons pratiquer la grâce nourricière pour favoriser un environnement dans lequel nous pouvons 
triompher grâce au Saint Esprit de Dieu. Mais comment nourrir la grâce? Qu’est-ce qui nous soutient? Cela 
dépend souvent de la personne à qui nous prêtons attention. Beaucoup recherchent la clé, la réponse ou l’action 
qui suffiront. Nous voulons réduire la foi chrétienne à ‘‘Une chose’’ qui maintiendra notre sainteté.

Certains vous diront que c’est une expérience qui vient de Dieu. Nous réduisons notre marche dans la sainteté à 
une expérience émotionnelle que nous ressentons souvent lors des réunions d’adoration collective. 



27

Copyright © 2021 The Foundry Publishing®. Autorisation de reproduction pour l’application du ministériel uniquement. Tous droits réservés.

Beaucoup s’accrochent à l’idée que c’est là que se trouve et se maintient la sainteté. D’aucune manière je veux 
minimiser l’importance des moments mémorables à l’autel (que j’aime), mais je sens comme si nous accordions 
plus de poids à une expérience de l’autel que nous ne le devrions.

Pour d’autres, il s’agit de comportements: le Saint-Esprit nous a sanctifiés, mais les règles nous garderont saints. 
Nous vivons dans la peur perpétuelle du monde qui nous entoure et du type de pollution qu’il peut causer, alors 
nous évitons le monde. Nous construisons autour de notre vie chrétienne un ensemble de limites, de règlements, 
de codes et des règles pour nous protéger de l’avalanche de saletés que le monde peut nous jeter. Pour certains, 
cela peut ressembler que bien que dans notre sanctification nous ayons triomphé du péché, nous avons également 
développé une carence de liberté individuelle qui nous a rendus vulnérables à l’infection par le péché. Le légalisme 
n’est pas seulement incapable de maintenir la sainteté dans nos vies, mais a aussi tendance à nous dépouiller de la 
grâce que nous avons besoin.

Pour d’autres, nous ne sommes rien de plus que des cerveaux ambulants. La vie se résume à la cognition: ce que 
je pense, ce que je crois et ce que je sais. Connaître, s’accrocher et préserver la vérité est ce qui nous rend saints. 
Trop souvent que transforme la sainteté en un ensemble de vérités propositionnelles. Nous croyons en certaines 
vérités fondamentales à propos de Dieu, de Jésus qui est le Christ, de la Bible, de la fin des temps, etc. Tant que nous 
nous en tenons au bon ensemble croyance, cette connaissance nous maintiendra sur la bonne voie. Le problème 
pour le cerveau qui marche est que mon corps et mon esprit ne sont pas toujours d’accord; je peux penser à 
beaucoup de choses et faire exactement le contraire.

En définitive, pour d’autres, il s’agit de spiritualité. La sainteté est maintenue plus nous prions, jeûnons, lisons 
et étudions la Bible davantage, ayant une assiduité parfaite à l’église, participant en tant que bénévoles à chaque 
ministère, nous assistons à des retraites de prière, des conférences et représentons notre église dans chaque activité 
confessionnelle. Nous dévalorisons ce que nous faisons au quotidien, que ce soit notre travail ou le temps que nous 
passons avec notre famille et nous ne valorisons que le côté spirituel de notre vie. Tout le reste se met en travers 
de ma spiritualité. Nous ne savons rien du repos, de la joie ou des merveilleuses collisions de la grâce avec quoi 
ordinaire dans notre vie quotidienne.
• Dans lequel de ces quatre aspects avez-vous tendance à mettre votre confiance pour maintenir votre sainteté 

et ainsi rester sur le chemin droit et étroit de Jésus?
• De quelle manière ces quatre choses ne vous ont-elles pas apporté les résultats escomptés? Pourquoi pensez-

vous que cela s’est arrivé ainsi?
• En fin de compte, tous les quatre possèdent deux défauts fatals qui ne parviennent pas à maintenir la sainteté 

de caractère, d’attitude, tempérament, relations et témoignage. Premièrement, nous nous concentrons 
souvent sur chacun de ces éléments point de vue individuel plutôt que point de vue communautaire. Nous le 
faisons seuls. Nous ne reconnaissons pas la responsabilité communautaire essentielle. Deuxièmement, nous 
essayons de mettre trop de poids sur un seul élément, sans reconnaître qu’aucun de ces éléments ne peut à 
lui seul supporter tout le poids de notre vie. 

No hay soluciones simples
J’ai hésité à inclure l’écriture de cette semaine. Actes 2: 42–47 qui est très connu. Il est souvent utilisé comme 

une recette pour ce que l’église devrait faire ou affirmer comme l’espérance évangélique d’une église qui, si elle le 
fait les choses bien, il fera l’expérience de Dieu et trois mille seront ajoutés à son nombre. Je veux dire qui ne veut 
pas grandir comme l’église dans les actes, aussi longtemps que les conditions de l’église dans les actes (persécutions, 
meurtres, diaspora, etc.) nous ne les expérimentons pas, non?

Cependant, je n’ai pas pu m’empêcher d’inclure ce passage car je pense qu’il se passe plus que ce qu’il semble. 
Je crois que le contenu de ce texte reflète une image de la raison pour laquelle le ministère Celebrate Recovery m’a 
fait sentir chez moi et pourquoi une si grande partie de l’église ne reflète pas ce que j’ai vécu à travers Celebrate 
Recovery.
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Dans le chapitre 5 de son livre Le Chemin, la Vérité et la Vie, le Dr Busic fait un travail magistral de rejet 
réduction. Tout au long du chapitre, il reconnaît que pour entretenir un environnement propice à l’œuvre de la 
grâce qui opère dans notre vie, cet environnement doit être complet. Nous ne sommes pas principalement des 
individualistes composés d’émotions, de comportements, d’esprit ou d’esprit. Nous sommes qui nous sommes en 
tant que membre d’un corps de croyants qui vivent la vie chrétienne de manière à façonner et forger l’ensemble de 
nos vies. C’est la brillance des Actes 2: 42–47.

L’église primitive - cette église façonnée et définie par ce qui s’est passé au jour de la Pentecôte, une expérience 
de puissance d’en haut qui a radicalement transformé leur vie - apparemment, il a compris qu’il avait besoin de 
s’organiser dans des lieux appropriés pour nourrir le travail continu du don de la grâce. C’est ce que nous trouvons 
dans ce passage. C’est une approche importante de la vie communautaire qui nourrit la grâce et cultive des vies qui 
mènent à la réception de cette grâce.

1. Dans l’unité 
La vie chrétienne ne doit jamais être vécue dans l’isolement et la sainteté ne peut jamais être nourrie à travers 

individualisme. Le parcours de grâce présuppose toujours qu’il y ait une communauté de personnes qui, ensemble 
ils s’engagent à vivre les uns avec les autres de manière brute, dure et authentique. La vie communautaire est un 
lieu où on peut mettre la responsabilité en pratique. Nous ne pouvons jamais remplacer une réunion d’adoration 
par des formes significatives de communauté avec les autres. 

2. Ils ont fait l’expérience de Dieu tous ensemble 
Alors que cette communauté se rassemblait dans la sincérité et la vulnérabilité, il y a eu des moments où Dieu 

d’une manière transformatrice. Ils étaient ‘‘étonnés par de nombreuses merveilles’’. Dieu ne nous refuse pas ce que 
nous pouvons éprouver sa majesté. Pourtant, il refuse de nous permettre de devenir vicieux aux expériences; Il 
aspire à l’intimité, entre nous et Dieu et aussi entre nous et les autres. Il ne s’intéresse pas aux trucs de cirque ou 
dans la surprise. 

3. Ils se sont rencontrés régulièrement 
La grâce qui nourrit n’est pas imprévue, ni ne se produit ‘‘ainsi comme ça’’. Nous sommes des créatures de 

routine et de rythme. Avec trop fréquence, les gens supposent qu’une petite dose de Dieu de temps en temps 
suffira. Ce n’est pas ça. Ils se sont engagés à se rencontrer régulièrement, laissant apparemment entendre que nous 
devrions être ensemble régulièrement pour nous encourager, nous mettre au défi, nous responsabiliser et célébrer. 

4. Ils étaient sensibles tous ensemble 
Ils avaient tout en commun. Cela signifiait qu’ils ne se supprimaient pas l’un de l’autre. Ils ont vécu leur vie devant 

les autres sans se préoccuper que leur vie soit examinée par ceux qui les aimaient et se souciaient profondément 
d’eux. Y a-t-il des risques à cela? Certes, cependant, ce risque dans sa forme la plus pure est souvent le chemin vers 
une vie libérée des barrières que nous construisons et des prétentions auxquelles nous sommes susceptibles. 

5. Ils ont pratiqué la foi tous ensemble
Comme le souligne le Dr Busic, il existe des moyens de grâce qui sont formateurs dans la vie des croyants. Ces 

moyens de grâce - prier, rompre le pain, adorer ensemble, et plus encore - sont des activités vitales pour ceux qui 
ont assumé l’engagement à vivre la vie que Jésus nous appelle à vivre. 

6. Ils ont appris tous ensemble 
L’Écriture dit qu’ils étaient consacrés à ‘‘l’enseignement des apôtres’’. On peut supposer que l’enseignement est 

souvent une réflexion sur ce que nous appelons l’Ancien Testament, les histoires de Jésus qui est le Christ que nous 
appelons évangiles et le contenu de ce qui deviendra plus tard certaines des lettres du Nouveau Testament. En 
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résumé, ils ont étudié ensemble l’histoire de Dieu, une histoire non seulement informative mais formatrice; c’est-à-
dire qu’ils étaient modelés par l’enseignement pour vivre leur vie conformément à l’enseignement. 

7. Ils ont été témoins tous ensemble 
L’évangélisation n’est pas une activité de l’Église, c’est l’expression naturelle d’une communauté ecclésiastique qui 

vit la grâce de Dieu dans la communauté jour après jour. Sa vie était le reflet pour les autres de l’œuvre réparatrice 
de Dieu en incarnant cela à quoi les autres aspirent.

Aucune de ces activités n’a maintenu individuellement la grâce parmi les premiers chrétiens, c’était plutôt la 
discipline avec laquelle ils ont commémoré les différentes pratiques, vécues dans et à travers la communauté, qui 
a gardé la grâce entre eux. Il n’y a aucun ingrédient secret qui peut être retiré de la liste, tout comme aucun, il n’y a 
qu’un seul aspect de notre vie dans le présent qui contient la clé qui nous garantit une sainteté continue.

Tout mon être est interconnecté avec le reste des croyants alors que nous jouissons ensemble de la plénitude des 
moyens de grâce qui nourrissent la grâce et son impact continu sur nos vies.
• Lesquels de ces domaines font défaut dans votre vie? Ressentez-vous un sentiment de vraie communauté?
• Quelles mesures pouvez-vous commencer à prendre dès maintenant pour changer ce qui vous manque? 

Ce n’est pas parfait mais ça me fait sentir chez moi
Je ne veux pas brosser un tableau imaginaire du ministère Celebrate Recovery. C’est brut, rugueux, authentique 

et, pour souvent chaotique. Voilà ce qu’est la vraie communauté spirituelle. C’est ce qui arrive quand les gens 
baissent la garde et mettent de côté leur présomption. Quand les gens deviennent authentiques, la grâce est vue 
chaotique. Les gens trébuchent, trahissent, attaquent, les gens disparaissent lorsqu’ils ont peur. Cependant, le 
ministère Celebrate Recovery continue de se réunir; il continue à partager; il continue de risquer; il continue de 
croître; il continue à apprendre; il continue à pardonner; il continue leur restauration. Il le sait - même s’il a son 
morceau 30, 60 ou 90 jours, ou son morceau de 5 ou 10 ans - faites attention à l’excès de confiance dans la fermeté, 
il faut rester debout pour ne pas tomber. Au milieu de cette humilité, de cette dépendance et de cette vulnérabilité, 
je me sens chez moi. Je peux voir une image du rôle que joue la grâce de soutien dans une vie sainte. À l’étape 10, 
j’ai appris que: Nous continuons à faire un inventaire personnel, et quand nous faisons une erreur, nous l’admettons 
tout de suite.

Le ministère Celebrate Recovery m’a aidé à réaliser que je n’ai pas encore terminé le processus, que je suis une 
œuvre en cours. Grâce à son retour, je peux rester dans une position de réflexion fidèle pour faire en sorte que le 
sol de mon cœur reste fertile pour que la fidélité de la grâce de Dieu coule en moi et durable pour toute la vie.

CONCLUSION
Prenez le temps de partager les demandes de prière, puis utilisez la prière de clôture pour demander à Dieu de 

d’inculquer à chaque participant un sentiment d’engagement envers un groupe - sinon ce groupe, alors quelqu’un 
d’autre groupe dans un endroit différent - où ils peuvent être tenus responsables de la pratique continuant de 
recevoir la grâce dans leur vie en permanence.
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SEMAINE 6: LA GRÂCE
NE JAMAIS NOUS LAISSER
(LA GRÂCE SUFFISANTE)
(LE CHEMIN, LA VÉRITÉ ET LA VIE CHAPITRE 6)

SUJET DE CONVERSATION POUR BRISER LA GLACE
Nous sommes arrivés à la fin de cette série de cours, mais il sera important cette semaine de vous assurer que 

votre groupe comprenne que le parcours de grâce n’est pas encore terminé. Cette semaine, les choses ont le potentiel 
de tourner émotionnellement vulnérable et brut. Ils ont passé les dernières semaines à se connaître, à partager et à 
grandir ensemble. Cette semaine, nous explorerons certaines des zones les plus touchées de notre vie. Assurez-vous 
que votre groupe sache que vous ne pouvez partager que cela avec quoi vous vous sentez confortable. Affirmons que 
ce groupe est un espace sacré et sûr où tout ce qui est partagé restera confidentiel. 

1. Lisez le Psaume 139 à haute voix (peut-être en le divisant pour que plusieurs personnes lisent différentes parties).
2. Affirmez que Dieu est là au milieu de vous.
3. Prenez le temps de couvrir la session dans la prière. Peut-être que plusieurs personnes peuvent prier et avoir 

quelqu’un de près en prière.

VIDÉO
Regardez la vidéo Session 6 – Le Chemin, La Vérité, La Vie - La grâce suffisante

PASSAGE BIBLIQUE
Lisez tous ensemble 2 Corinthiens 12:6–10.

PLAN/ DISCUSSION DE LA LEÇON
“Il viendra à l’école du dimanche avec moi la semaine prochaine”.
Elle se tenait devant moi avec une expression sur son visage qui indiquait des émotions mitigées, à ce stade, elle 

avait déjà quelques années à la connaître. Elle a toujours fait partie de ma classe d’école du dimanche depuis que j’ai 
pris la relève. Elle avait travaillé sans relâche à mes côtés dans un ministère de compassion. J’avais été intimement 
connecté avec sa famille au fil des ans, officiant même au mariage de sa fille. Mais son expression était nouvelle pour 
moi.

“Mon papa! Il m’accompagnera à l’école du dimanche la semaine prochaine’’. Pendant tout le temps que nous nous 
avions été connus, elle avait partagé des fragments de son histoire avec moi. Elle savait que la vie chez elle pendant son 
enfance avait été particulièrement difficile. Elle savait qu’à un moment de sa vie, elle avait été blessée. Elle savait aussi 
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que cette empathie et compassion, qui la rendaient idéale pour le travail qu’elle accomplissait à l’intérieur et à l’extérieur 
de l’église, découlaient de sa propre expérience de douleur profonde. Elle savait aussi qu’elle était sérieuse au sujet de sa 
marche avec Jésus. Cet élément de sa vie était ce qui l’avait soutenue à travers les nombreux hauts et bas de la vie.

Mais pendant que nous parlions là-bas, son expression confuse avait plus de sens. C’était le moment où elle a 
fouillé le ballast de son passé et a commencé à me montrer quelques-unes des preuves de cette douleur qu’elle avait 
porté en lui. La vie à la maison n’avait pas été simplement ‘‘compliquée’’. Cela avait été angoissant.

Elle a grandi dans une maison avec un père d’une génération qui avait du mal à faire preuve d’amour et d’affirmation. 
En réalité, une grande partie de sa vie, elle avait vécu le contraire. Elle avait grandi en souffrant de la violence verbale, 
émotionnelle et, parfois, physique. Elle avait été négligée et ignorée par l’homme qui était censé être son protecteur. 
Elle avait enduré cette douleur pendant une grande partie de sa vie. Elle m’a souvent dit que sans la grâce de Jésus qui 
est le Christ et la présence de l’amour constant du Père par l’Esprit de Dieu, cela aurait été détérioré ; elle n’aurait pas 
pu garder sa vie à flot. La grâce l’avait maintenue à flot.

Maintenant, elle allait arriver à l’école du dimanche. Cette expression était un mélange total de joie spirituelle et 
de sensibilité à la douleur qu’elle ressentait encore à cause de la négligence de son père à son égard. Elle n’avait jamais 
été encline à aller à l’église ou suivre la religion. Cependant, elle était récemment tombée malade. Ayant vécu la dure 
vie d’un grognard, elle avait peu de personnes dans sa vie qui pouvaient ou voulaient l’aider, sauf mon ami.

Malgré l’agonie des souvenirs d’abus, des années de négligence et de déconnexion, et le manque de soins et 
affirmation, elle était profondément consciente de l’appel de Dieu sur sa vie. Elle savait que la même grâce qui l’avait 
atteinte dans sa misère, dans sa douleur, dans sa rébellion, c’était la même grâce qu’elle atteignait maintenant à son 
père à travers d’elle. D’une manière qui ne peut s’expliquer que par un acte de Dieu, elle et son mari ont décidé de 
faire de la place pour que leur père emménage dans leur maison et habite avec eux jusqu’à ce qu’il atteigne le point 
où qu’ils ne pouvaient plus s’en occuper.

Et maintenant, non seulement l’agonie avait déménagé à la maison, mais il venait aussi à l’école du dimanche. 
Pendant les mois suivants, elle a vu un homme être tendrement soigné et faire partie de notre classe sur l’invitation 
de quelqu’un qu’il avait profondément blessé. Chaque fois qu’il lui parlait, elle affichait une conviction très forte 
dégageant que c’est la grâce suffisante de Dieu qui l’a soutenue dans la difficulté d’étendre la même grâce qu’elle avait 
reçu un homme qui l’avait blessée.
• Dans la mesure où vous vous sentez à l’aise, nommez un moment de votre vie où vous étiez parfaitement 

conscient que c’était la grâce suffisante de Dieu qui a maintenu votre vie à flot. Comment avez-vous vécu 
cette grâce? 

La douleur et la souffrance 
Est-ce que tu sais ce que j’aime dans les films? Au bout de deux heures, il y a une résolution et je peux partir 

satisfait. Le couple séparé s’est rencontré, les méchants sont vaincus, la personne s’est rétablie de sa maladie ou de 
sa famille qui continue à avancer, sourit et semble surmonter de sa douleur. Le toxicomane se réhabilite, il met fin 
au tribunal et se prononce en faveur des innocents. Bien sûr, je sais qu’il y a des exceptions, mais les fins de fiction 
non résolues ne me satisfont pas. Vouloir partir en sachant que tout a été réparé.

Combien de fois sommes-nous tentés d’accepter ce même besoin de résolution dans le cadre de notre marche 
dans la foi? Nous sommes captivés par les histoires d’ ‘‘jadis j’étais mais maintenant je suis’’. Nous aimons les 
témoignages du toxicomane touché par la grâce, qui, par la plénitude de l’Esprit de Dieu, se détourne de la drogue 
pour ne jamais revenir le toucher. Nous aimons les histoires de la guérison de ce cancer rare qui n’existait plus 
lorsque les médecins sont entrés pour le diagnostiquer. Nous sommes inspirés par ces histoires de couples qui ont 
reconstruit leur mariage face aux difficultés apparemment insurmontables, le tout par la grâce de Dieu. Et nous 
devons. Nous devrions célébrer ces histoires. Nous devrions célébrer avec ceux qui ont été touchés par la grâce 
d’une manière si évidente.

Mais toutes les histoires ne sont pas résolues. La foi se forge souvent au milieu des difficultés de notre vie. La 
grâce nous rencontre au milieu des hauts et des bas de la joie et de la douleur, de l’espoir et de la rupture. Les 
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difficultés peuvent laisser des marques profondes sur notre âme. Certains dégâts sont profonds. Quelques des 
déceptions menacent de nous hanter. Certaines addictions ne sont pas surmontées en un instant, mais nécessitent 
un engagement, un jour à la fois, à suivre les étapes du rétablissement en s’appuyant sur la grâce suffisante de Dieu 
à chaque instant et pas à pas. Parfois, la personne pour laquelle nous prions finit par décéder. Parfois la personne 
innocente ne reçoit pas justice. Parfois, cette personne en qui nous avons confiance nous laisse tomber.

Rien de tout cela n’indique une absence de Dieu ou un manque de foi. Nous vivons dans un monde qui est 
particulièrement sujettes à l’incertitude, à la rupture et à la tragédie. Pourtant la grâce de Dieu est même présente, 
et peut-être surtout, lorsque les histoires ne sont pas résolues. La grâce suffisante de Dieu entre et traverse nos 
luttes, nos douleurs et nos souffrances. La grâce ne nous laisse pas couchés comme des victimes ou comme des 
déchets dans des tas de rêves frustrés et d’espoirs brisés. Pendant que vous apprenez, nous parvenons à rentrer à 
la maison à cause de cette agonie qui nous portons, la grâce est déjà là. Grâce n’a pas peur de l’agonie. La grâce 
prend sa place et fixe les règles du Jeu. Grâce rappelle à l’agonie que bien qu’elle ait une place dans la maison, elle 
ne ruinera pas la maison, ni ne définira domicile. Elle sera respectée comme signe de notre fragilité et servira de 
cadre dans lequel la force de Dieu est parfaite dans notre faiblesse.
• De quelle manière que la foi et l’acceptation d’une grâce qui agit au milieu des éléments inachevés, les 

parties compliquées et brisées de notre vie vous donnent du réconfort? 

Ce que fait la grâce
Je ne voudrais jamais ignorer les moments radicaux de l’intervention de Dieu dans la vie des personnes brisées 

et maltraitées, blessées et fatiguées. Je ne voudrais jamais rejeter à la légère ces cas d’une grâce étonnante qui 
transforment radicalement une personne ou une situation. Cependant, je pense également qu’il est important que 
nous comprenions ce que cela fait et ne fait pas au milieu des histoires non résolues et dans des espaces compliqués 
de notre vie. Voyons d’abord ce que la grâce ne fait pas. 

1. La grâce ne supprime pas les souvenirs 
J’ai entendu des gens dire ‘‘pardonner et oublier’’. Ne serait-ce pas génial? Ne serait-ce pas adroit si nous pouvions 

oublier le mal que nous avons fait ou le mal qu’ils nous ont fait? Je suppose que ce que les gens veulent dire, c’est que 
parfois il y a des cas dans nos vies qui ne changent pas la vie ou qui ne sont pas profondément significatifs et qui, une 
fois que nous dépassé ou pardonné à la personne, il nous est difficile de nous souvenir de quoi il s’agissait. Cependant, 
il y a aussi des expériences dans nos vies qui sont si dommageables et douloureuses, si chroniques ou cataclysmiques, 
que l’oubli n’est pas possible et souvent pas conseillé non plus. La grâce ne supprime pas les souvenirs. 

2. La grâce ne nous exempte pas du préjugé 
L’agitation de la vie laissera une marque. Ce serait formidable si un moment à l’autel un dimanche matin pouvait 

annuler les dommages que nous avons subis. Pour certains, c’est le cas, du moins dans une certaine mesure. Pour 
d’autres, c’est plus compliqué. Ces blessures sont profondes. Les dégâts ont déformé notre sentiment d’identité. Le 
ballast que nous transportons s’est livré avec de longues bretelles et nous avons tendance à les traîner pendant un 
bon moment. Il y a souvent un résidu persistant de dommage et une prise de conscience de la sensibilité de notre 
douleur. La grâce ne nous exempte pas de l’impact durable de notre douleur.

3. La grâce n’extrait pas la douleur 
La grâce n’est pas un bistouri qui traverse le centre de notre âme et enlève la douleur et la tristesse. La perte 

persiste, fois, en tant qu’invité non convive. Certaines pertes sont si dévastatrices qu’elles ne peuvent être ignorées. 
Nous ne pouvons pas échapper ou éviter, le voilà. Il exige d’être reconnu, nommé et respecté. Il y a des chrétiens de 
bon cœur qui donnent du bien des conseils et qui cherchent à accélérer le processus en utilisant la grâce de Dieu; en 
fait, ils recherchent une résolution semblable à celle d’un film dans une situation qui pourrait ressembler davantage à 
une série de nombreux épisodes. Attachez à la grâce de Dieu ne signifie pas que nous surmontons avec désinvolture 
la douleur déchirante que nous avons éprouvée. 
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4. La grâce ne résout pas notre fragilité
La grâce ne nous rend pas invincibles. La grâce de la sainteté, l’œuvre sanctifiante de l’Esprit, opère encore 

en navire de boue. Nous sommes, depuis notre première formation dans Genèse 2, fragiles comme la poussière. 
Paul a dit: ‘‘Ainsi donc, que celui qui croit être debout prenne garde de tomber!’’ (1 Corinthiens 10:12). Sans 
le travail de la grâce soutenant discutée dans le chapitre 5 du livre Le Chemin, la Vérité et la Vie, nous sommes 
enclins avoir des cœurs inconstants, un caractère fragile et des corps faibles. La grâce ne résout pas notre 
fragilité.
• Beaucoup d’entre nous ont été confrontés à des malentendus sur ce que la grâce devrait faire dans nos vies. 

Lorsque nous ne pouvons pas surmonter la tragédie, la douleur ou notre propre fragilité émotionnelle, un 
sentiment de honte. Nous pouvons penser que nous ne sommes pas suffisants. Compte tenu de la liste des 
choses que grâce ne fait pas, quelle fausse interprétation de la grâce cette liste vous aide-t-elle à éliminer? 

EH BIEN, QUE FAIT LA GRÂCE?
1. La grâce redéfinit notre histoire
Comme cela mentionnait ci-dessus, la grâce ne biffe pas nos souvenirs, mais la grâce de Dieu se déplace à 

travers nos souvenirs afin que nous puissions repenser notre histoire. La grâce nous aide à voir nos expériences 
à la lumière de la faveur constante de Dieu, de sa présence constante et de son amour inébranlable. La grâce 
nous aide à ne pas nous définir par les maux que nous avons commis ou qui ont été commis contre nous, mais, 
par le travail fidèle de Dieu dans et à travers chacun de ces maux. Nous ne pouvons pas l’oublier; cependant, la 
grâce nous permet de nous rappeler et de raconter nos souvenirs de manière différente.

2. La grâce travaille dans les mailles du filet 
Bien que nous ne soyons pas exempts de subir un préjudice, ce préjudice ne doit pas nécessairement être 

débilitant. Dieu a montré tout au long de l’Écriture, son merveilleux pouvoir de faire briller la lumière à travers des 
fissures et des crevasses qui sont restées dans nos vies à la suite des dommages que nous avons subis. Souvent la 
passion de notre vie naît des dommages que nous avons subis. La grâce de Dieu a la capacité profonde pour relier 
notre vocation dans la vie aux domaines de notre vie que nous sommes le plus susceptibles d’ignorer. La grâce de 
Dieu cultive l’empathie, la patience et l’humilité qui nous permettent d’accompagner les autres au milieu de leur 
douleur et leurs blessures. 

3. La grâce approfondit la camaraderie 
La douleur n’est pas l’absence de Dieu, c’est l’invitation de Dieu à un niveau plus profond d’intimité. La grâce 

nous attire dans la tendre affection de Dieu. La grâce prend son temps avec nous. Elle nous accompagne dans ces 
moments où nous sentons que nous ne pouvons pas avancer. Elle glisse et se positionne juste en dessous de nous 
pour nous attraper quand nous avons l’impression de lâcher le bout de la corde auquel nous pouvons à peine tenir. 
La grâce ne nous précipite pas vers la destination de notre guérison, mais elle voyage avec nous jusqu’au point où 
nous dépendons profondément de Dieu. La grâce nous aide à nous lever le matin, rachète notre journée et nous 
tient pendant que nous pleurons la nuit la grâce est là. 

4. La grâce révèle sa source 
En lieu et place de nous accrocher à l’illusion de l’invincibilité, nous pourrions commencer à reconnaître, comme 

Paul le reconnaît, que chacune de nos faiblesses révèle la fidélité et l’œuvre de Dieu dans notre vie. Dieu a choisi 
d’associer avec une humanité fragile pour accomplir ses desseins rédempteurs suprêmes. Notre fragilité n’est pas un 
obstacle à ces fins, mais sur le terrain sur lequel Dieu se déplace. Quand nous vivons et agissons en reconnaissant 
notre fragilité, nous le faisons en désignant Celui qui rend ce vivre et agir possible. Le bien que nous faisons est de 
révéler la grâce et la bonté de Celui qui le fait à travers de nous.
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La grâce est suffisante. Le Dr Busic déclare dans le livre Le Chemin, la Vérité et la Vie: ‘‘La grâce suffisante est la 
façon de dire au Seigneur: Lorsque vous atteindrez la fin de votre force humaine, je vous donnerai ma force surnaturelle. 
Lorsque votre énergie s’est épuisée, mon énergie deviendra vivante en vous. Quand vous ne pourrez pas aller plus loin, e 
viendrai, je vous chercherai et vous porterez sur mes épaules. Reposez-vous bien dans mes bras pendant un moment’’. 
Cette grâce vient comme un cadeau. Cette grâce est suffisante. La grâce est un rappel que vivre sous l’emprise de la 
grâce de Dieu signifie que Dieu est suffit toujours.
• En réfléchissant à cette liste de ce que fait la grâce, quel élément vous sauve, vous réconforte ou vous remplit 

de puissance, et pourquoi? 

Demeurons dans le poing de la grâce
Après des mois de soins et d’attentions envers son père, il était temps que mon amie devait mouvoir son père 

à un établissement qui pourrait le mieux répondre à ses besoins. Ça aurait été facile pour elle de dire: ‘‘J’ai fait 
mon devoir. J’ai bien pris soin de lui, j’ai été fidèle à Jésus, maintenant que quelqu’un d’autre prend soin de lui’’. 
Cependant, la grâce n’a pas fonctionné de cette façon dans sa vie. Bien que l’agonie soit restée, la grâce dirigeait sa 
durée de vie. La grâce lui avait permis de repenser son histoire, et lui avait permis de parler de la force de caractère 
et d’endurance qui résultait de la douleur qu’elle avait endurée. La grâce lui avait rappelé que son empathie envers 
les affligés était le résultat de la même douleur qu’avait endurée la grâce qui avait approfondi leur intimité avec 
Dieu, voyant Dieu comme le Père ferme, fidèle et aimant que son père terrestre ne pouvait être. Maintenant la 
grâce révélait à nouveau sa source.

Après l’avoir emmené dans l’établissement de soins, elle est allée au-delà de l’appel de ce que le monde attendait 
d’elle, mais c’était directement en accord avec ce que la grâce abondante et suffisante de Dieu l’invitait à faire. Elle 
a obtenu un emploi dans l’établissement où son père était pris en charge afin qu’elle puisse être plus près de lui. 
Toujours qu’elle pouvait, elle l’emmenait à l’église, elle mangeait avec lui, et même quand son père ne la remboursait 
pas, elle continuait à le chouchouter. Elle est restée dans le poing de la grâce. Elle vivait dans la grâce suffisance de 
Dieu qui est notre force au milieu de notre faiblesse.

CONCLUSION
À la fin de cette activité en groupe, prenez quelques instants pour donner aux gens l’occasion de partager ce 

que vous ressentez dans votre propre vie pour rester sous l’emprise de la grâce. Une fois que les gens ont partagé, 
remerciez le Seigneur et offrez une prière finale.


